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Projeto propõe assistência 
psicológica para incentivar 
a doação de órgãos

Eco 135 inicia
estudos para Anel 
Rodoviário Norte de 
Montes Claros

TJMG publica acordão 
que reabre denuncias 
de ex-vereadores

Programa Agente
Local de Inovação 
abre inscrições no 
Norte de Minas

Hospital recebe vacinas
e imuniza os servidores

Isenção do IPTU em Moc 
pode ser solicitada em 
qualquer época do ano

Arquidiocese oferece
cartilha do Retiro Popular
para a Quaresma

Mantida distribuição de 
kits de alimentação escolar 
durante a pandemia

Amams apresenta projeto 
Avançar Norte de Minas ao
governador Zema

LUIZ MONTES 

Marcelo Freitas é o parlamentar que 
mais visitou bases eleitorais do NM

CIdAdE 5 CIdAdE 5

A Associação dos Municí�pios da A� rea Mineira da Sudene (Amams) entregará ao governador Romeu Zema, hoje 
(26), o projeto “Avançar Norte de Minas”, de fomento ao desenvolvimento do Norte de Minas, quando pedirá o 
apoio ao Estado para implantar essa iniciativa, que tem a meta de aquecer a economia nos municí�pios e gerar em 
dois anos, 50 mil empregos na região.

A reunião entre o deputado Zé Reis (à dir.), o governador Romeu Zema e o presidente da Amams, José Nilson 
Bispo de Sá

Montes Claros, terça-feira, 26 de Janeiro de 2021 - R$ 1,50
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A Eco135, concessionária do Grupo EcoRo-
dovias, que administra os trechos das rodovias 
BR-135, MG-231 e LMG-754, iniciou em 7 de 
novembro do ano passado os estudos para a 
execução do anel rodoviário de Montes Cla-
ros, acatando recomendação do Estado. A em-
presa informa que “esse estudo encontra-se 
em andamento junto ao DER-MG e resultará 
no projeto para execução dessa grande obra 
viária que muito contribuirá na fluidez do trá-
fego e no desenvolvimento da região. 

A 7ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais publicou no dia 21 de ja-
neiro, o acordão onde mandou a 2ª Vara da 
Fazenda Publica de Montes Claros reabrir o 
processo de denúncias formuladas pelos ex-
vereadores Fábio Neves, Ildeu Maia, Marlon 
Bicalho e Sérgio Pereira, de irregularidades 
supostamente praticadas pela Prefeitura de 
Montes Claros na prestação de contas dos 
anos de 2017 e 2018.  

As primeiras doses com a vacina CoronaVac 
para os servidores do Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF/Unimontes), foram 
recebidas na manhã de ontem (26) sob aplausos, 
depois que o padre e reitor Antonio Avilmar Sou-
za se queixou publicamente da situação durante 
a celebração de missa, quando criticou que foram 
vacinadas pessoas de fora da lista e mesmo da 
atenção básica em detrimento de quem está nos 
CTIs dos hospitais. 

Estão abertas as inscrições para a segun-
da edição do Programa Agente Local de Ino-
vação (ALI) do Sebrae Minas no Norte de Mi-
nas e serão atendidas de forma gratuita 154 
micro e pequenas empresas dos municípios 
de Montes Claros, Bocaiuva, Pirapora, Janu-
ária, Janaúba, Porteirinha e Salinas. 

REGIONAL 5

REGIONAL 9

REGIONAL 7

SAÚdE 6

POLÍTICA 4

JUSTIÇA 9

REGIONAL 7

O ano de 2020 foi atípico, pelas consequências provocadas pelo Covid-19. 
Porém, mesmo em tempo de pandemia, o deputado Federal Delegado Marcelo 
Freitas atingiu a marca histórica de visitação as bases eleitorais, tendo rodado 
mais de 35 mil quilômetros de carro por dezenas de cidades da região. 

O parlamentar durante reunião em comunidade do Norte de Minas

POLÍTICA 4

Cotação Dólar - real

R$ 5,47

Cotação eUrO - real

R$ 6,64

Gasolina

R$ 4,87

Diesel comum etanol 

R$ 3,70 R$ 3,07

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 33º
Min. : 19º
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Durante a reunião ordinária da Câmara Municipal, o líder do PMDB, Pastor 
Elair Gomes, que conseguiu aprovar em regime de urgência o projeto de lei 
101/2-17 que estabelece o dia 21 de março para comemorar o dia da Forma 
Jovem Universal (FJU) que é o braço social da Igreja Universal que nasceu junto 
com a igreja e em como objetivo atender pessoas que necessitam quando tem 
grandes tragédias em todo Brasil e exterior. O vereador citou o incêndio da 
Boate Kiss no Rio Grande do Sul e onde tiver necessidade de ajuda humana 
esse grupo estará dando apoio logístico e espiritual e ele entende que ele grupo 
precisa ter o seu dia para poder ser lembrado e para que aumente a vontade de 
fazer mais pelo seu semelhante. E explicou que, a Igreja ajuda espiritualmente, 
mas sem esquecer o material e citou ao finalizar “a fé sem obra é morta.”

CâMARA LANçA NESTA SExTA-FEIRA APLICATIVO 
PARA ACOMPANHAR RáDIO E TV AO VIVO

A Câmara lança, nesta sexta-feira (29), o aplicativo Câmara ao Vivo. Por meio 
dele, o cidadão terá acesso direto à Rádio Câmara e à TV Câmara, seja para 
assistir ou ouvir as transmissões ao vivo ou os programas gravados. Também 
será possível encontrar as últimas notícias da Agência Câmara. O app pode ser 
baixado gratuitamente direto na loja de aplicativos do celular.

A secretária de Comunicação da Câmara, deputada Joice Hasselmann (PSL
-SP), destaca a simplicidade do aplicativo e lembra o cidadão de um momento 
muito importante da vida política brasileira: a eleição para a Mesa Diretora da 
Câmara, quando será definido o novo presidente da Casa, no início de fevereiro.

“Quando a gente tira a burocracia tecnológica do meio do caminho, a gente 
aproxima o cidadão dos trabalhos parlamentares. O que nós queremos, nós 
aqui da Câmara, nós da Secom, é que qualquer cidadão, em qualquer local 
do Brasil e do mundo, através de um único clique no seu celular, possa acom-
panhar o trabalho do parlamentar. Esse app foi pensado para que a próxima 
eleição da Mesa Diretora da Câmara seja acompanhada em todo o Brasil por 
qualquer cidadão e pela própria imprensa em um único toque, sem nenhum 
tipo de burocracia tecnológica no meio do caminho.”

(Agência Câmara )

SENADORES ENTRAM COM REPRESENTAçãO NO 
MINISTéRIO PúBLICO PARA INVESTIGAR ARAS

Os senadores Alessandro Vieira (Cidadania-SE), Randolfe Rodrigues (Rede
-AP) e Fabiano Contarato (Rede-ES) entraram na sexta-feira (22) com represen-
tação junto ao Conselho Superior do Ministério Público Federal (MPF) para que 
o procurador-geral da República (PGR), Augusto Aras, responda por infrações 
administrativas.

Os parlamentares solicitaram a apuração disciplinar contra Augusto Aras no 
âmbito do Conselho Superior do MPF pela declaração sobre “estado de defesa” 
e afirmaram que o procurador é omisso em apurar crimes do presidente da 
República.

No documento, os parlamentares explicam que o PGR deve responder po-
liticamente no Senado e criminalmente no Supremo Tribunal Federal (STF), 
mas que essas modalidades de responsabilização não excluem uma terceira res-
ponsabilização: como membro do MPF, já que todos os ocupantes da carreira 
devem observar os preceitos da Lei Orgânica do MPU (Lei Complementar 75, 
de 1993).

Para o senador Alessandro Vieira, a representação é necessária já que, “in-
felizmente, o Senado tem feito vista grossa às condutas de altas autoridades, 
enviando uma mensagem de compadrio e leniência que instiga o cometimento 
de crimes de responsabilidade. Quando o peso da lei não se faz sentir, se enco-
rajam toda sorte de malfeitos”.

“Se qualquer procurador pode responder por violar os mandamentos da 
Lei Orgânica que disciplina a carreira, como sustentar imunidade ao procura-
dor-geral? Ele deveria ser o primeiro a dar o exemplo”, afirma o senador Ran-
dolfe Rodrigues.

(Agência Senado)

ANTES, PT E PSDB QUERIAM REFORMAR A PREVIDêNCIA

PT e PSDB, quando chefiaram o governo federal, defenderam a mesma coi-
sa que o governo do PMDB, de Michel Temer: a reforma da Previdência. Em 
1998, gestão FHC, o governo perdeu por um voto a reforma que fixava idade 
mínima para a aposentadoria, mas aprovou tempo mínimo de contribuição. 
Já o governo do PT realizou duas reformas: a primeira em 2003 e a segunda 
em 2005, concedendo ainda mais benefícios para servidores e multiplicando o 
rombo em 20 vezes. Em 2003, o rombo na previdência era de R$ 9,6 bilhões, 
batendo recordes históricos. O rombo previsto em 2017 é de R$180 bilhões. 
Apesar da oposição, a reforma da Previdência do governo Lula, em 2003, teve 
apoio de sete de 10 senadores do ex-PFL (atual DEM).

PREFEITOS MINEIROS QUEREM SE MOBILIzAR PARA 
REGULARIzAR REPASSES DO ESTADO E DA UNIãO

Os prefeitos mineiros decidem hoje em uma reunião na Associação Mineira 
dos Municípios, se fazem uma manifestação para sensibilizar os governos fe-
deral e estadual para a gravidade da situação dos municípios. O presidente da 
entidade, prefeito de Moema, Julvan Lacerda, reclama que os recursos federais 
estão em constante queda- como o repasse do Fundo de Participação dos Mu-
nicípios, depositado ontem com um valor menor do que o esperado- e do que 
ele chama de “confisco de recursos do ICMS” por parte do governo do estado. 
Julvan Lacerda alerta para a dificuldade de manutenção dos serviços essenciais 
para a população e de cumprimento dos compromissos com os servidores. 
Muitos municípios mineiros, principalmente os menores, não sabem como vão 
quitar as folhas de pagamento de novembro e dezembro, além do 13º salário.

HELEN MESQUITA
AdvOGAdA ESPECIALISTA EM PRIvACIdAdE E PROTEÇãO 

dE dAdOS PESSOAIS, MEMbRO dA ASSOCIAÇãO NACIONAL dE 
AdvOGAdOS(AS) dO dIREITO dIGITAL (ANAdd)

Lei Geral de Proteção de dados 
Pessoais abre oportunidades em 
diversas áreas

DIVULGAÇÃO

Como ganhar dez vezes 
mais do que você ganha hoje

Pastor Elair aProva 
rEconhEcimEnto dE braço 

social dE ajuda

A exigência recente da Lei Ge-
ral de Proteção de Dados Pessoais 
(LGPD), aliada ao constante avan-
ço tecnológico, abre um leque de 
oportunidades para que profissio-
nais, não só do campo jurídico, mas 
de outras áreas de atuação, como 
tecnologia da informação, por 
exemplo, possam ser responsáveis 
por conduzir o assunto nas empre-
sas. Inclusive, hoje, já é observado 
um aumento da procura por es-
ses profissionais nas redes sociais, 
como LinkedIn. O fato é que para a 
implementação da lei é necessário 
que a companhia tenha uma equipe 
multidisciplinar a orientando, seja 
interna ou externa.

Para a implementação da lei é 
preciso envolver um time de pro-
fissionais. Além disso, é necessário 

que esses profissionais entendam 
previamente o grau de maturidade 
da empresa em relação à segurança 
da informação, privacidade e cul-
tura de privacidade. Essa equipe 
envolve o corpo jurídico que vai 
redigir e analisar contratos da em-
presa, sobretudo com colaborado-
res e fornecedores, profissionais de 
tecnologia e segurança da informa-
ção, além dos recursos humanos e 
do marketing para entender como a 
cultura de proteção de dados deve 
ser implementada.

Enquanto isso, empresas de mé-
dio e grande portes estão criando 
comitês de privacidade e proteção 
de dados pessoais, ao mesmo tem-
po em que se torna desejável que 
cada área da companhia tenha um 
responsável pela LGPD. A própria 

lei traz a obrigatoriedade de todas 
as empresas nomear um encarrega-
do de dados (DPO – Data Protec-
tion Officer), para dentre outras 
funções, ser o elo entre a Autorida-
de Nacional de Proteção de Dados 
(ANPD) e a empresa, bem como 
entre essa e o titular de dados pes-
soais.

Portanto, a necessidade de 
integrar profissionais de diferen-
tes áreas para a empresa estar em 
conformidade com a LGPD abre 
um oceano de oportunidades. O 
profissional que conheça o básico 
da legislação de proteção de da-
dos e esteja disposto a atualizar-se 
diariamente sobre o tema, tem a 
chance de fazer parte desse novo 
time necessário em consequência 
da nova regulamentação, e com 

boas perspectivas de remuneração. 
Há de se destacar, que em relação a 
consultoria e assessoria jurídica, so-
mente um advogado poderá fazê-la, 
tal como previsto pela OAB.

Noutro ponto, hoje existem di-
versos materiais sobre a lei dispo-
níveis na Internet, inclusive sobre a 
Regulamentação Geral de Proteção 
de Dados (RGPD) da União Euro-
peia que norteia a norma brasi-
leira, bem como, orientações das 
autoridades europeias e legislações 
de proteção de dados ao redor do 
mundo.

A multidisciplinaridade é fun-
damental para a empresa estar em 
conformidade com a LGPD. Essa é 
a tendência e a procura por esses 
profissionais já pode ser observada 
no mercado.

WANESSA FONSECA
MãE, EMPRESáRIA, ESCRITORA, PROFESSORA E 

CONSULTORA dE dESENvOLvIMENTO HUMANO E dE NEGóCIOS

Já ouviu o ditado popular 
“casa de ferreiro, espeto de pau”? 
Isso acontece com os médicos e 
profissionais de saúde que se de-
dicam a vida toda em salvar vidas, 
mas geralmente esquecem de fi-
carem atentos à própria vida, até 
por conta da rotina que levam. 
Isso pode virar um grande pro-
blema, caso ocorra um acidente, 
alguma doença que os tornem 
inaptos para exercerem a profis-
são ou até mesmo a falta de ci-
rurgias, consideradas as maiores 
fontes de rendas deles. Isso por-
que muitos trabalham por regime 
de Pessoa Jurídica, em sistema 
de plantão, que oferece possibi-
lidade de maior retirada, mas em 
compensação caso precisem de 
internação ou afastamento não 
recebem renda.

Esses profissionais da saú-

de precisam conscientizar-se de 
que, ao contrário de um lojista 
ou CEO de uma empresa, a úni-
ca ferramenta de trabalho deles 
é o próprio corpo. Ou seja, caso 
sofram um acidente, vão ficar in-
ternados e não vão ter renda, ou 
caso tenham algum problema nas 
mãos, não poderão mais fazer ci-
rurgias.

Outro agravante é que o nú-
mero de internações de médi-
cos e enfermeiros que estão na 
linha de frente para combater a 
pandemia de coronavírus aumen-
tou ainda mais nesse momento. 
Pensando nesses profissionais, o 
mercado de seguros oferece um 
kit de primeiros socorros finan-
ceiros.

No mercado, as opções de 
seguro oferecidas a esses profis-
sionais são: morte financeira e 

blindagem em renda fixa em vida 
em caso de acidentes (internação 
ou doença).

No caso de morte financeira, a 
cobertura acontece caso o médi-
co pare de gerar renda por inva-
lidez ou algo que o incapacite de 
exercer a profissão (problemas 
na visão, perda de movimento de 
coluna, perda da habilidade com 
as mãos, entre outros).

Já na blindagem em renda 
fixa em vida em caso de aciden-
tes, o benefício é pago em caso 
de internação ou doença que 
o deixe afastado ou internado. 
Inclusive existe uma seguradora 
internacional que paga benefício 
em caso de internação ou afas-
tamento por contaminação pela 
covid-19. é a única a oferecer 
essa condição. Isso porque ne-
nhuma delas é obrigada a pagar o 

benefício em caso de pandemia, 
epidemia, acidentes da nature-
za e atentados terroristas. Hoje, 
excepcionalmente devido à pan-
demia, existe uma lei que obriga 
as seguradoras a pagarem pelo 
menos indenização em caso de 
morte pela doença.

Dessa forma, essas modalida-
des de seguro deixam os médicos 
e profissionais de saúde protegi-
dos e mais tranquilos nesse mo-
mento de pandemia tão difícil. 
Tudo isso é planejado conforme 
o perfil de cada profissional. 
Lembrando que poucos desses 
profissionais ainda têm essa 
consciência de contar com um kit 
de primeiros socorros, mas são 
os que correm maiores risco e os 
que mais dependem de sua saúde 
para continuar como verdadeiros 
heróis, salvando vidas.

PATRÍCIA ARAÚJO
CONSULTORA FINANCEIRA E ESPECIALISTA EM 
GESTãO dE RISCO E SUCESSãO EMPRESARIAL

Seguro de vida para profissionais de saúde: 
cuide da sua vida para salvar outras

O início do ano é o momento 
em que mais se ouve falar sobre 
metas. Para muitos é a possibili-
dade de um recomeço, para ou-
tros é mais uma chatice que se 
repete todo ano. Para você que 
ainda não está convencido do 
valor das metas, esse artigo será 
determinante na sua mudança de 
percepção para aumentar seus 
rendimentos começando já em 
2021.

Uma pesquisa realizada em 
Harvard identificou que apenas 
3% dos formandos saíram da fa-
culdade com uma meta especí-
fica, escrita e com um plano de 
ação para atingi-la. Até aqui não 
é novidade para ninguém, afinal 
não aprendemos isso na escola 
mesmo. O que chamou a atenção 
foram os resultados alcançados 
por eles dez anos depois. Esses 
mesmos 3 % ganhavam dez vezes 
mais do que os outros 97% jun-
tos.

Então por que ainda somos 
tão resistentes para criar metas? 
O fato é que muitos não têm um 
objetivo bem definido, muito 
menos sabem como conquistá
-lo. é exatamente isso que você 
aprenderá aqui. A metodologia 
ESPERTA, baseada na evolução do 
método SMART, mas como nome 
em português que facilita a me-
morização.

1 – ESPECÍFICA E POSITIVA
Para a maioria de nós é mais 

fácil saber o que não quereremos 
do que o que realmente deseja-
mos. é comum pensarmos que 
não queremos algo, como um 
emprego, por exemplo. E aqueles 
que sabem o que desejam, às ve-
zes, são bem genéricos: quero um 
emprego melhor. Fique sabendo 

que repetir essas frases negativas 
e abrangentes não ajudam você a 
chegar a lugar nenhum.

Para transformar esses pensa-
mentos em positivos e específicos, 
precisamos nos questionar: se eu 
não quero isso, o que eu quero 
no lugar disso? Agora sim! Temos 
uma meta: quero encontrar um 
trabalho no qual ganhe dez vezes 
mais. Essas são metas específicas 
e positivas que vão mudar bastan-
te a forma como você vai conduzir 
os próximos passos.

2 - SISTÊMICA
Vamos pensar no quanto essa 

meta é sistêmica, ou seja, o quan-
to impacta outras áreas da vida. 
Pegando um exemplo de alguém 
que seja casado, tenha filhos, 
empresário, vida social, lazer, re-
lacionamentos e cuidados com o 
corpo e a mente, como essa meta 
pode impactar negativamente?  

Aqui é a chave onde muitos pe-
cam. Acreditar que ganhar 10 ve-
zes mais só tem ganhos. As perdas 
sempre vão existir. Talvez menos 
tempo com os filhos ou para ativi-
dades físicas, aumentando o peso. 
O que precisa ficar claro é como 
esses impactos podem ser mini-
mizados. Um exemplo real seria: 
ter tempo de qualidade com os fi-
lhos sem distrações no celular ou 
na TV. Realmente estar presente 
nos momentos disponíveis.

3 – PRAZO
Objetivos sem prazo são ape-

nas desejos! Apenas desejar não 
vai aumentar sua conta bancária 
no final do mês. Se você ganhar 
dez vezes mais quando tiver com 
70 anos de idade está bom?  Tal-
vez não tenha a mesma disposição 
de hoje para usufruir de tudo que 

conquistou.
Toda meta precisa de prazo 

para aumentar o senso de respon-
sabilidade e de urgência. Defina 
o prazo: quero ganhar dez vezes 
mais em dois anos.

4 - EVIDÊNCIA
Estabeleça um marco para sa-

ber se está no caminho certo. O 
seu ponto de partida é saber o 
quanto ganha hoje e medir de 
tempos em tempos o quanto está 
evoluindo nos resultados. Quan-
do falamos de números fica fácil 
encontrar as evidências. Basta 
olhar no extrato bancário.

Quando falamos de compor-
tamento é mais subjetivo. Imagi-
ne uma situação em que precise 
ocupar um cargo de liderança 
ou se tornar um empresário para 
ganhar mais. Provavelmente terá 
que desenvolver alguns compor-
tamentos específicos como per-
suadir as pessoas e dar feedbacks 
assertivos. Como encontrar as evi-
dências nessa situação? Bom, se 
toda vez que você dá um feedback 
as pessoas se sentem ofendidas 
ou desanimadas o seu marco será: 
quando eu aprender a pontuar e 
motivar as pessoas. Comece a mo-
nitorar. De 10 feedbacks quantos 
foram assertivos? Treine até me-
lhorar.

5 – RECURSO
O recurso pode ser tempo, di-

nheiro, equipamento, tecnologia, 
conhecimento, etc. Faça uma lista 
de tudo que vai precisar.

6 – TAMANHO
Definir o tamanho do objetivo. 

Se for muito grande começamos a 
colocar muitos empecilhos. Dessa 
forma, precisamos dividir em pe-

quenas metas para dar um passo 
de cada vez para encaixar na roti-
na com mais facilidade.

O tamanho do objetivo tam-
bém esbarra no senso de mere-
cimento. Isso significa que você 
precisa jogar uma mensagem su-
bliminar no seu cérebro para que 
ele ajude você a torná-lo mais fá-
cil. Se você precisa encontrar um 
trabalho para ganhar dez vezes 
mais em dois anos e pensa que é 
impossível, logo o cérebro gera 
um bloqueio criativo para levan-
tar alternativas possíveis. Utilize 
frases como: se alguém já conse-
guiu, eu também consigo. Se nin-
guém nunca conseguiu, eu serei 
o primeiro.

7 – ALTERNATIVAS
Para conquistar algo que dese-

ja sempre existirão possibilidades 
que você ainda não tentou. Mui-
tas pessoas esbarram no financei-
ro para justificar o fracasso. Não 
caia nessa armadilha! Seu desejo 
de vencer precisa ser sempre 
maior que sua melhor desculpa.

Faça um planejamento para 
te guiar, mas tenha em mente a 
flexibilidade para que ele não te 
engesse. Muitas empresas que-
braram na pandemia por não se 
adaptar às mudanças com agilida-
de.

Por fim, olhar para seu obje-
tivo de forma positiva exige pre-
paro e condicionamento. Se hoje 
está difícil atingir essa meta, co-
mece a exercitar. Gosto sempre 
de repetir que a sabedoria é o 
conhecimento transformado em 
ação. Portanto, de nada vai adian-
tar ler esse texto se você não se 
colocar em movimento para atin-
gir seus objetivos. Seja uma pes-
soa “ESPERTA”.



Montes Claros, terça-feira, 26.1.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Rua que não passa formiga?

Ah não... Assim os nobres edis 
vão deixar o meu amiguinho mali-
nha que atende pelo nominho de 
Cotoquinho muito doido e con-
fuso... Um vereador disse que em 
nossa Princesinha do Norte tem 
uma rua tão ruim... Mas tão ruim 
que até mesmo as formigas estão 
se negando a passar por ela... Mas 
que bichinhas (no caso as formi-
guinhas viu?) mais zangadas... Uai 
agora tem esse negócio de con-
sertar rua para formiga passar... 
Quem ela pensa que é, hein? Pois 
eu estou achando isso muito estra-
nho... Mas que formiguinhas mais 
exigentes... Tudo isso porque esta-
mos num ano pós-eleitoral? Vai ver 
é isso mesmo... Pois do contrário 
elas passavam em qualquer lugar... 
Doidas!

Temos que cobrar que tenha 
Mijatório os bancos?

Espia só... Todo mundo que 
frequenta bancos já passou perren-
gue de querer dar aquela mijada 
e não ter como... e sede então... a 
gente fica desesperado para tomar 
um golinho de água e não encon-
tra... e aí a coisa fica mais feia do 
que mãe de sarampo... mas agora 
essa situação vai mudar de uma vez 
por todas... Os bancos agora serão 
obrigados por lei a colocar um be-
bedouro com água geladinha para 
os clientes e também fazer um mi-
jatório... isso é mais do que justo... 
Mas espere aí... já tem um ano e até 
hoje neca? E aí?! 

Testinho ou historinha
cretininha joiadinha

Agora mesmo é que eu não vou 
tratar de nenhuma coisa séria... Afi-
nal de conta nesse tijolinho o que 
se pode é fazer rir um bocadinho 
e esquecer as coisas tristes... e por 
isso vamos poder oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma tre-
menda dose de bom humor que 
é melhor do que ficar escutando 
historinhas de ex-político que dizia 
que no seu tempo tudo era mais 
sério... Tá bom... Um dia três me-
ninos pouco correto do coquinho 
proseavam e um sapecou... Muito 
prazer o meu nome é Jesus... e 
outro doidinho do coquinho ficou 
impressionado e não acreditando 
também sapecou... uai... como é... 
você é Jesus? Sim... E quem disse 
isso? Ora o meu pai... e nisso o ter-
ceiro menino pouco correto do co-
quinho ficou surpreso e sapecou... 
Quem disse... eu? Ará e depois ain-
da diziam que eram certinhos.

Depufês são 
criminosos sim

Oh, seu menino... todos nós 
brazuquinhas estamos á mercê de 
leis frágeis... onde os bandidos são 
tratados como cidadãos e os cida-
dãos como seres de segunda clas-
se... A impunidade virou a marca 
registrada e os bandidos deitam 
e rolam... Agora se tu pensar um 
tiquinho... quem de fato são os 
verdadeiros bandidos e culpados 
são os depufês federais e os sena-
dores... Claro ué... Eles andam em 
caranguinhos blindados... tem se-
gurança particular e estão longe da 
violência... Quando é que tu viste 
um deles ser assaltado? Eles não 
criam leis duras contra os bandidos 
porque são vulneráveis e podem 
ser eles as vítimas começaram a se 
redimir... Tá bom!

Manifestando contra
o quê mesmo?

O meu coleguinha Valdemar 
Soares já vinha escrevendo alguns 
artigos prevendo que isso estava 
prestes a acontecer... basta pegar 
os jornais Gazeta e ler para com-
provar... Os nossos irmãozinhos 
brazuquinhas estão no limite... não 
aguentam mais tanta violência... 
custo de vida caro... corrupção de 
políticos que riem da nossa cara... 
Mas a revolta é tanta que se tu per-
guntar a razão porque eles estão 
com raiva? eles vão dizer um monte 
coisa e não por causa do preço das 
passagens de ônibus não... é indig-

nação... E pior que são políticos de 
todos os partidos... Oh, desgraça...

Artista na grande maioria é 
débeis sim

Ará... eu sei que tu deve estar 
balangando o coquinho e balan-
gando beiço para me xingar... mas 
eu estou cagando e andando para a 
grande maioria dos artistas famosos 
que são débeis mentais e só olham 
para o umbigo... Quando os bandi-
dos quebraram tudo em São Paulo 
e no Rio... o cantante mais débil 
mental de todos conhecido por Ca-
etano Veloso saiu em defesa deles 
e disseram que eles não poderiam 
ser mandados para o xilindró e foi 
apoiado por muitos artistas da sua 
laia... Agora alguns que vivem da Lei 
Roanet... mamam no governo Dilma 
dizem que é golpe o que está acon-
tecendo... Ainda bem que ninguém 
os ouvem são voz perdidas bestas.

Tu sabes o que é pões?

Pois bem, até o Cotoquinho está 
aqui dando os seus palpites infeli-
zes... Ele disse que o plural de mão 
é mãos... E me garantiu que o plural 
de pão é pões... Pois segundo sua 
lógica senão o plural de mão seria 
mães... Mas quem disse isso não 
foi o tapado do Cotoquinho não... 
Ele está defendendo a sua posição 
intelectual que está deixando mui-
to a desejar... Foi um vereador e 
dos mais sabidos... Mas é um tanto 
afoito para falar e não estou falando 
do de ninguém especifico não... O 
menino que falou é joiado... Mas só 
deu uma pedalada (e isso dá cassa-
ção...) No português... Mas no final 
ele consertou e o plural de pão é 
pães mesmo... E não pões viu Co-
toco feiinho?

Quem pariu Mateus?

Pois essa é uma pergunta que 
não quer se calar... Eu vou te ex-
plicar tudinho e a razão de estar 
te fazendo essa pergunta... é que 
estava eu assistindo a reunião e um 
nobre edil sapecou... “Quem pariu 
Mateus é quem deve embalar”... 
Uai, seu menino... Eu nem conheço 
o Mateus... Nem o seu pai e muito 
menos a sua mãe... Agora o meu 
amiguinho malinha que atende 
pelo nominho de Cotoquinho está 
aqui me perturbando para me dizer 
quem é que pariu esse menino e 
quem é que vai embalar ele... Mas 
os nobres edis tem que falar uma 
linguagem menos figurativa... é que 
Cotoco tem... No seu e certo é que 
Mateus deve ser muito importante e 
tem quem o embale, né?

Troca-letras de aluguel
pegam mal?

Tu já ouviste falar nas vende-
doras autônomas do amor que são 
maldosamente conhecidas como 
prostitutas? Elas vendem ou aluga 
o seu amor... Pistoleiro de aluguel... 
Empresta sua consciência... E agora 
temos os troca-letras ( Jornalistas) 
de aluguel que não tem firmeza no 
que fala e não tem ética nenhuma e 
o seu guia é o vil metal... Eles xin-
gam até a mãe que não for a favor 
de quem paga o seu salário... Isso 
em nossa Princesinha do Norte está 
ficando comum... Hoje alguns troca
-letras amam e falam mal da classe 
que aponta lhe os erros... Esses são 
troca letra de aluguel... Basta pagar 
mais ou mudar de governo que eles 
mudam... São noivas do Educador, 
viu?

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gen-
te do bem... nesse momento estou 
picando a mula... capando o gato... 
caindo no capinado e deitando o 
cabelo... enfim estou mesmo é indo 
embora e só volto amanhã se Deus 
quiser... e, por favor, lembre-se: 
“Confia no Senhor de todo o teu 
coração, e não te estribes no teu 
próprio entendimento”... Bíblia Sa-
grada... para pensa mesmo...

Fuso do dia – Os nossos políti-
cos envolvidos pelo vil metal e que 
pelo menos ao tem nenhum minei-
ro de forma comprovada e espero 
que não apareça nenhum. xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – O grande da 
Claudim da Prefeitura que é gente 
da melhor qualidade e vai nos re-
presentar bem na Assembleia... Su-
cesso, nobre guerreiro... Fui!

Vereador cobra viabilização 
de obras

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Vereador alerta que a maioria dos 
cuidadores de idosos precisa ter preparo 
especializado

Comissão aprova isenção para painéis solares e 
uso obrigatório em prédios públicos

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos das Pessoas com Deficiência 
da Câmara dos Deputados apro-
vou o Projeto de Lei 7782/17 que 
altera o Código Penal (Decreto-lei 
2.848/40) para dobrar a pena do 

crime de estelionato cometido con-
tra pessoa com deficiência. 

Hoje a pena é de reclusão, de 
um a cinco anos, além de multa. 
A punição é agravada caso seja co-
metido contra entidade de direito 

público ou instituto de economia 
particular, assistência social ou be-
neficência e contra o idoso.

Relator da matéria, o deputa-
do Eduardo Barbosa (PSDB-MG), 
recomendou a aprovação do tex-

to. “Muitos estelionatários têm se 
aproveitado do fato de a pessoa 
ter uma deficiência para praticar o 
delito, o que torna a conduta cri-
minosa ainda mais desprezível”, 
justificou.

Última

Comissão aprova pena dobrada para estelionato
contra pessoa com deficiência

A Comissão de Minas e Energia 
da Câmara dos Deputados aprovou 
alíquota zero de Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados (IPI) para co-
letores ou painéis solares usados no 
aquecimento de água e na geração 
de energia. A proposta também de-
termina o uso de energia solar nos 
prédios do governo federal constru-
ídos após a aprovação da lei. 

O texto aprovado é o substituti-
vo do deputado Bilac Pinto (PR-MG) 

ao Projeto de Lei 4536/12, do depu-
tado Wellington Fagundes (PR-MT). 
A principal mudança é determinar 
que apenas os prédios públicos fe-
derais construídos depois da con-
versão da proposta em lei serão 
obrigados a usar energia solar para 
aquecimento de água e produção 
de energia. 

O texto original determina que, 
decorridos cinco anos da lei, os pré-
dios públicos que consomem mais 

de 20% de água aquecida tenham 
equipamentos solares para aque-
cimento da água. “Considerando a 
falta de estimativa de investimen-
tos necessários para adequar todas 
as edificações federais ao disposto 
no projeto, o curto prazo previsto 
(cinco anos), e, principalmente, a 
grave crise econômica enfrentada 
pelo País, entendemos inadequado 
impor tal obrigatoriedade ao Poder 
Público neste momento”, afirmou. 

O texto aprovado determina que 
os prédios públicos a serem cons-
truídos prevejam instalação de equi-
pamentos solares com capacidade 
de gerar energia equivalente a 10% 
do consumo de eletricidade previs-
to. Se não for possível instalar os 
painéis solares no prédio público, 
eles deverão ser instalados de forma 
remota, dentro da mesma área de 
concessão ou permissão de distri-
buição de energia elétrica.

Tem crescido de maneira 
acentuada o número de casos de 
agressão sofrida pelas pessoas 
idosas, causada por profissionais 
que deveriam dar toda assistência 
e cuidar da sua integridade física 
e psicológica. Não são raros os ca-
sos onde os idosos sofrem maus 
tratos por parte de pessoas que 
são contratadas para fazer exata-
mente o contrario, deveriam cui-
dar para que tomem os remédios 
e as refeições na hora certa. Muita 
família que deixam os seus idosos 
por conta de pessoas contratadas, 

percebe em pouco tempo que 
eles aparecem com hematomas, 
ficam tristes, sendo que a grande 
maioria desses idosos sofre de 
algum tipo de doença que impe-
dem de denunciar os maus tratos.

Essa denúncia partiu do vere-
ador, Raimundo do INSS (PDT), 
que disse ainda que esses tipos 
de agressões físicas e psicológicas 
vêm aumentando muito, sendo 
poucos os casos que chegam a 
público, e nem mesmo os familia-
res tomam conhecimento, sendo 
um grande número de agressões 

sofridas dentro da própria casa 
do idoso. Nos casos registrados 
pela polícia, somente foram apa-
nhados os agressores mediante a 
colocação de câmeras escondidas 
e que flagraram os maus tratos e 
a violência desmedida cometida 
por pessoas que deveria dar as-
sistência para se ter uma melhor 
qualidade de vida. 

Raimundo disse que já existem 
cursos que preparam os cuidado-
res de idosos, e que é um curso 
para todas as pessoas que devem 
se preparar melhor, já que os ido-

VALDEMAR SOARES

A luta empreendida pelo vere-
ador Valdecy Contador (Cidada-
nia), de revitalizar e reinaugurar o 
restaurante popular para propor-
cionar às milhares de famílias de 
baixo poder aquisitivo o acesso à 
uma alimentação balanceada e a 
preços simbólicos, está perto de 
se tornar realidade. De acordo 
com o parlamentar que, desde 
o seu primeiro mandato cobra a 
viabilização do empreendimen-
to, como não vai ser possível a 
reinauguração das antigas insta-
lações, agora será exigida a cons-
trução do anexo do prédio do 
restaurante ao lado do mercado 
central. “é uma de nossas bandei-
ras e considero a obra primordial, 
diante da grave crise econômica e 
o alto índice de desemprego em 
Montes Claros e no País de manei-
ra geral”, pontua.

Na concepção do Legislador, 
será uma oportunidade ímpar para 
que o prefeito Humberto Souto 
promova também a revitalização 
do mercado central, uma demanda 
antiga que beneficiará uma gama 
de produtores rurais, proprietá-
rios de bancas e consumidores. 
“O mercado é um dos principais 
cartões de visitas da cidade e local 
de grande concentração popular e 
não pode ser esquecido e no atual 
momento, estamos vendo um lu-
gar com instalações tímidas, falta 

de infraestrutura e carente de rees-
truturação total”, cobra Valdecy.

Valdecy Contador externou, na 
última reunião do Legislativo, a 
sua preocupação com a situação 
deprimente de muitos produtores, 

que estão enfrentando dificuldades 
adversas para executar abertura de 
poços artesianos, principalmente 
no que se refere à outorga, uma vez 
que existe burocracia e muita de-
mora na concretização das obras. 

“é inadmissível que estas pessoas 
continuem enfrentando proble-
mas desta natureza, levando-se em 
conta os efeitos da seca que per-
dura por muitos anos na região”, 
concluiu.

sos requerem cuidados especiais, 
principalmente quando estão do-
entes e impossibilitados de comu-
nicar com facilidade.

Segundo o parlamentar, a fa-
mília contratante deve buscar to-
das as informações necessárias da 
pessoa que vai cuidar do idoso, e 
procurar se informar se ela tem 
alguma qualificação profissional 
para fazer esse tipo de serviço: 
“nós temos o curso para cuidar de 
idosos e é lamentável que pessoas 
maltratem duramente as pesso-
as que elas são contratadas para 
cuidar. As famílias precisam ser 
criteriosas, pois uma pessoa idosa 
e doente, requer até mais cuida-
do do que uma criança, pois ela 
fica completamente dependente, 
e a grande maioria não consegue 
se comunicar, o que torna a situ-
ação mais difícil. O Conselho do 
Idoso está de olho bem aberto e 
quaisquer maus tratos sofridos 
pelas pessoas da melhor idade, 
tem que ser comunicada e logo a 
policia será acionada. Existem leis 
que protege a pessoa da terceira 
idade e, não podemos aceitar as 
agressões, que muitas vezes são 
praticadas por pessoas do próprio 
lar.” finalizou.
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Marcelo Freitas é o parlamentar 
que mais visitou bases eleitorais na 
história do Norte de Minas

Projeto propõe assistência 
psicológica para incentivar 
a doação de órgãos

Aulas do curso de especialização 
recomeçam nesta semana

O ano de 2020 foi atípico, 
pelas consequências provocadas 
pelo Covid-19. Porém, mesmo em 
tempo de pandemia, o deputado 
Federal Delegado Marcelo Freitas 
atingiu a marca histórica de visita-

ção as bases eleitorais, tendo ro-
dado mais de 35 mil quilômetros 
de carro por dezenas de cidades 
da região. O parlamentar afirma 
que esse trabalho de base é essen-
cial para ver e ouvir as principais 

necessidades dos municípios, 
buscando, através de ações e des-
tinação de recursos, atender as 
demandas da população.

“Fomos eleitos pelo povo 
e para o povo. Nossa missão é 

contribuir, enquanto parlamen-
tar, para atender as demandas do 
Norte de Minas, região historica-
mente abandonada pela maioria 
dos políticos que só aparecem 
nas cidades em que foram votados 

O Projeto de Lei 5329/20 altera 
a legislação para garantir que a re-
moção de órgão para doação após 
a morte de pessoa juridicamente 
incapaz ou de feto anencéfalo, será 
acompanhada de assistência psico-
lógica oferecida os pais ou respon-

sáveis legais. A proposta modifica a 
Lei de Transplantes.

O texto atual não prevê a as-
sistência psicológica à família, e 
também não faz referência a fetos 
anencefálicos, ou seja, portadores 
de malformação congênita irrever-

sível e incompatível com a vida ex-
trauterina.

O deputado Severino Pessoa 
(Republicanos-AL), autor da pro-
posta, considera indispensável o 
apoio psicológico aos familiares, 
não apenas para “enfrentar a perda 

do ente querido, mas também para 
que consigam perceber o benefí-
cio que os órgãos oferecidos para 
transplante trarão a outras crianças, 
seriamente enfermas, que aguar-
dam o procedimento”.  (Agência 
Câmara)

A especialização em Poder Le-
gislativo e Políticas Públicas, ofe-
recida pela Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), por meio 
da Escola do Legislativo, iniciou o 
ano letivo ontem (25), com a ofer-
ta de duas disciplinas: Parlamento 
e Políticas Públicas, para a turma 
2020, e Política e Direito, para a 
turma de 2019. Os encontros se-
rão por videoconferência por meio 
da ferramenta zoom e os horários 
podem ser conferidos logo abaixo.

Rita de Cássia Leal Fonseca dos 
Santos, responsável pela disciplina 

Parlamento e Políticas Públicas, é 
consultora de orçamento, fiscaliza-
ção e controle do Senado Federal, 
além de doutora em Políticas Pú-
blicas e Gestão para o Desenvolvi-
mento pela Universidade de Man-
chester (Inglaterra). 

Ela abordará desde o conceito 
de políticas públicas, passando 
pelo papel do Parlamento como 
mediador do ciclo destas políticas 
entre o poder público e a socieda-
de até a promoção do seu debate 
entre a população. Como conclu-
são da disciplina, os alunos deve-

rão aplicar os conceitos e os ins-
trumentos discutidos em estudos 
de casos temáticos.

Direito - A disciplina Política e 
Direito será ministrada por Ber-
nardo Augusto Ferreira Duarte, 
assessor da Procuradoria da Repú-
blica do Estado de Minas Gerais e 
professor do curso de Direito do 
Instituto Metodista Izabela Hen-
drix. Mestre em Direito Público, 
Bernardo apresentará uma abor-
dagem da disciplina que começa 
na Antiguidade até chegar aos dias 

atuais.
Entre os objetivos da disciplina 

estão o de compreender e repen-
sar a complexa relação entre o 
Direito e Política nas sociedades 
democráticas e o de empreender 
uma análise crítica dos fenômenos 
da judicialização da política, do 
ativismo e do passivismo jurisdi-
cional. Os estudantes avaliarão 
como os diálogos institucionais 
podem ser desenvolvidos de modo 
a enfrentar os desafios do Estado 
de Direito do presente e do futu-
ro. (Portal ALMG)

O Projeto de Lei 4262/20 inclui 
a nutrição entre os direitos dos 
autistas. A proposta, de autoria da 
deputada Aline Gurgel (Republica-
nos-AP), altera a Lei 12.764/12, que 
institui a Política Nacional de Pro-
teção dos Direitos da Pessoa com 
Transtorno do Espectro Autista.

O PL 4262/20 acrescenta à lei 
trecho em que define que a nutri-

ção adequada e a terapia nutricio-
nal compreendem “todas as ações 
de promoção, proteção e recupe-
ração da pessoa com transtorno 
do espectro autista sob o ponto de 
vista nutricional, realizado por pro-
fissional de saúde especializado, 
legalmente habilitado”.

A deputada lembra que alguns 
padrões socioculturais de alimenta-

ção podem condicionar os hábitos 
alimentares das pessoas, incluindo 
aquelas com o transtorno do es-
pectro autista. Ainda segundo Aline 
Gurgel, doenças que afetam o esta-
do nutricional de qualquer pessoa, 
como por exemplo diabetes, obe-
sidade, desnutrição e intolerância 
a glúten, entre outros, afetam de 
forma acentuada os autistas.

Dietas monótonas

“Nessa população, há algumas 
peculiaridades que devem ser leva-
das em consideração para o suces-
so das ações de saúde. Uma delas 
se refere à rigidez comportamen-
tal, que pode se refletir nos hábitos 
alimentares da pessoa levando a 
dietas ditas ‘monótonas’, em que 

a pouca variação do cardápio pode 
predispor a deficiências seletivas 
de nutrientes”, observou a depu-
tada.

Aline Gurgel também alertou 
para o problema das fake news, 
com a propagação de informações 
falsas prometendo curas milagrosas 
para o autismo, mas sem nenhuma 
comprovação científica de sua efi-

cácia ou mesmo de sua segurança.

Tramitação

O projeto será analisado em ca-
ráter conclusivo pelas comissões de 
Seguridade Social e Família; Defesa 
dos Direitos das Pessoas com Defi-
ciência; e Constituição e Justiça e 
de Cidadania. (Agência Câmara)

ACERVO CâMARA DOS DEPUTADOS

CLARISSA BARçANTE

em tempos de eleição. O ano de 
2020 foi extremamente difícil para 
todos, mas não deixamos de traba-
lhar um dia sequer, respeitando as 
medidas de proteção e distancia-
mento social. Visitamos dezenas 
de cidades, onde pudemos ver de 
perto os problemas de cada uma e 
buscarmos solucioná-los”, destaca 
Freitas.

O parlamentar também se des-
tacou em 2020, como o Deputado 
Federal que mais destinou recur-
sos em toda história da região 
para a saúde. Foram mais de R$ 
23.500.000,00 (vinte três milhões 
e meio de reais), de suas emen-
das individuais e de bancada, li-
berados para investimentos nos 
hospitais, compra de respirado-
res e habilitação de leitos de UTI 
e enfrentamento ao coronavírus.  
“Nosso trabalho não para. Com 
ou sem pandemia, honramos nos-
sos compromissos de campanha 
e iremos fazer de Minas Gerais 
em geral e do norte do estado em 
especial, um lugar melhor para se 
viver, com mais dignidade para 
todos. Liberamos o maior valor 
em recursos para a saúde, outros 
milhões de reais para investimen-
tos no campo, na educação, se-
gurança pública, esporte e lazer. 
Seguiremos nesse ano de 2021, 
visitando nossas bases, levando 
investimentos e buscando no Con-

gresso Nacional aprovação de leis 
de interesse de toda população”, 
conclui Freitas.

Deve ser destacado, ainda, que 
apesar de serem predominantes, 
as visitas do Deputado Marcelo 
Freitas no ano de 2020 não se res-
tringiram ao Norte de Minas, uma 
vez que afirma ser parlamentar 
por todo o estado e que jamais se 
furtaria de trabalhar pelo povo mi-
neiro, esteja ele onde estiver. En-
tre algumas das cidades visitadas 
pelo parlamentar figuram: Au-
gusto de Lima, Bonito de Minas, 
Bocaiúva, Botumirim, Brasília de 
Minas, Belo Horizonte, Buritizei-
ro, Capitão Enéas, Catuti, Curve-
lo, Corinto, Cristália, Espinosa, 
Florestal, Grão Mogol, Ibiracatu, 
Itacarambi, Jaíba, Janaúba, Ja-
nuária, Joaquim Felício, Matias 
Cardoso, Mato Verde, Mamonas, 
Manga, Mirabela, Montalvânia, 
Mateus Leme, Ninheira, Nova Por-
teirinha, Porteirinha, Santa Cruz 
de Salinas, São Francisco, São 
João do Pacuí, São João da Pon-
te, São João da Lagoa, São João 
das Missões, Sete Lagoas, Sabará, 
Japonvar, João Pinheiro, Patis, 
Pirapora, Paracatu, Rio Pardo de 
Minas, Varzelândia, Vargem Gran-
de do Rio Pardo, Várzea da Palma, 
Taiobeiras, Uberaba e Uberlândia. 
(GISSELE NIZA – Assessora de im-
prensa)

Projeto inclui a terapia nutricional em 
política voltada para autistas



Montes Claros, terça-feira, 26.1.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5

Amams apresenta projeto Avançar 
Norte de Minas ao governador Zema

Licitações desertas impedem compra 
de ortese e prótese

Isenção do IPTU pode ser solicitada 
em qualquer época do ano

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) 
entregará ao governador Romeu 
zema, hoje (26), o projeto “Avan-
çar Norte de Minas”, de fomento 
ao desenvolvimento do Norte de 
Minas, quando pedirá o apoio ao 
Estado para implantar essa inicia-
tiva, que tem a meta de aquecer a 
economia nos municípios e gerar 
em dois anos, 50 mil empregos na 
região. O presidente José Nilson 
Bispo de Sá, prefeito de Padre 
Carvalho e o vice-presidente Cé-
lio Santana, prefeito de Buenópo-

lis, participarão da audiência. On-
tem, os dois realizaram reunião 
na sede da Amams com os idea-
lizados técnicos do projeto, Ítalo 
Mendes e Walter Moreira Abreu, 
além do secretário de Desenvol-
vimento Econômico da Prefeitura 
de Montes Claros, Edilson Carlos 
Torquato, o secretário-executivo 
da Amams, Ronaldo Soares e os 
assessores Ronaldo Mota Dias, 
Sérgio Nassau e Luiz Montes.

O ex-secretário estadual Luiz 
Antonio Athayde participou da 
reunião pela via remota, quando 
mostrou a importância do Norte 
de Minas se envolver nas discus-

sões sobre a antecipação da con-
cessão da rede ferroviária, para 
com isso, assegurar que a malha 
do Norte de Minas seja conecta-
da na malha da Bahia e com isso, 
abrir uma opção para a região 
usar o Porto de Ilhéus para esco-
amento da sua produção, como 
de frutas. No dia 3 será realizada 
uma audiência e ele alertou que 
se o Norte de Minas não entrar 
n na luta, corre o risco de repe-
tir o mesmo problema registrado 
com a malha Vitória-Minas, onde 
o dinheiro arrecadado foi desti-
nado para a malha ferroviária de 
Mato Grosso. A Amams entregará 

hoje ao governador Romeu zema 
um oficio pedindo a interferência 
de Minas Gerais em defesa dessa 
causa.

Na abertura da reunião, on-
tem, o presidente José Nilson 
Bispo de Sá, o Nilsinho, explicou 
que há mais de 20 anos se fala em 
desenvolvimento do Norte de Mi-
nas, mas com poucos resultados 
alcançados e por isso a Amams to-
mou a iniciativa de criar o Supe-
rintendência de Desenvolvimento 
para unificar as forças da região 
nessa iniciativa. Walter Moreira 
Abreu, da Associação Brasileira de 
Geração Distribuída explicou que 

a Agencia Nacional de Transportes 
criou um projeto de integração da 
malha ferroviária Belo Horizonte 
a Candeias, na Bahia e até pensou 
em colocar esse investimento na 
Bolsa de Valores. Reforçou o aler-
ta de Luiz Antonio Athayde sobre 
o risco de o dinheiro ser aplicado 
em outra área. Ronaldo Mota Dias 
também apoiou a causa, para ga-
rantir a verba no Norte de Minas.

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico da Prefeitura 
de Montes Claros, Edilson Carlos 
Torquato também parabenizou a 
Amams por essa iniciativa e ex-
plicou que a Agência de Desen-

volvimento do Norte de Minas 
(Adenor) tem vários projetos de 
fomento ao desenvolvimento da 
região e propôs que a Amams faça 
uma reunião com o órgão para 
alinhar as ações. Ítalo Mendes, 
que agora assumiu a Secretaria 
de Turismo de Grão Mogol, apre-
sentou o projeto “Avançar Norte 
de Minas”, cujo foco é identificar 
a potencialidade de cada municí-
pio e incrementar essa atividade, 
como fonte de geração de em-
prego e renda. Foram definidos 
seis passos a serem cumpridos no 
projeto. Por isso, o pedido para o 
Estado ajudar nessa tarefa.

A falta de interesses das empre-
sas que atuam com a produção e co-
mercialização de cadeiras de rodas, 
orteses e próteses está provocando 
uma situação incomum: as licitações 
estão sendo desertas e impedem 
que Prefeitura de Montes Claros 
compre os produtos. Mais de cinco 
processos licitatórios foram abertos. 
Agora mesmo o município está cre-
denciando empresas para fornecer 
cadeiras de rodas, suas adaptações 
e outros meios auxiliares de loco-
moção, que serão custeados com 
recursos da Programação Pactuada e 
Integrada (PPI Assistencial). A licita-
ção será dia 8 de fevereiro. Os servi-
ços têm por finalidade atender aos 
usuários com deficiência física no 

âmbito do Sistema único de Saúde 
(SUS). Os valores pagos pelos itens 
disponibilizados serão aqueles pre-
vistos na tabela do SIA/SUS.

O fornecimento dos materiais 
deverá abranger quaisquer tama-
nhos solicitados, de forma a evitar 
desassistência ocasionada pela ne-
cessidade de tamanhos específicos. 
A estimativa é que sejam adquiridas 
225 cadeiras de rodas tipo Padrão 
para adultos e crianças. Poderão ser 
credenciadas pessoas jurídicas de 
direito privado, entidades públicas, 
filantrópicas, entidades sem fins 
lucrativos e pessoas jurídicas de 
direito privado com fins lucrativos, 
desde que legalmente constituídas. 
A principal alegação para as licita-

ções darem desertas são os baixos 
preços pagos pelo Sistema único 
de Saude. Como a licitação atende 
86 municípios, mais de 1.000 pa-
cientes são prejudicados com essa 
desistência.

No dia 18 de janeiro foi realiza-
da a sessão do Chamamento Públi-
co 014/2020, para credenciamento 
de pessoas jurídicas, públicas ou 
privadas, filantrópicas ou com fins 
lucrativos, para fornecimento de 
cadeiras de rodas, adaptações, e 
OPMS ortopédicas. Quando aberta 
a Sessão, verificou-se que nenhum 
interessado apresentou envelope. A 
fase de recebimento dos envelopes 
permaneceu aberta por 15 minutos 
no aguardo da presença de algum 

interessado, o que não ocorreu, 
sendo considerada DESERTA pela 
quarta vez.

No dia 20 de janeiro foi rea-
lizada a ultima licitação, com o 
Chamamento Público 18/2020 
para credenciamento de empresas 
especializadas no fornecimento 
de OPM auxiliares da locomoção, 
como calçados e palmilhas, con-
forme recursos específicos aloca-
dos na programação pactuada e 
integrada (PPI Assistencial). Aberta 
a sessão, verificou-se que nenhum 
interessado apresentou envelope e 
depois de 15 minutos no aguardo 
da presença de algum interessado, 
o que não ocorreu, foi considerada 
deserta pela segunda vez. (GA)

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros disponibilizou para aquisição 
as Cartilhas do Retiro Popular 
Quaresmal. Em 2021, a Arquidio-
cese de Montes Claros optou pelo 
Retiro Popular Quaresmal produ-
zindo pela Conferência Nacional 
dos Bispos do Brasil (CNBB), a 
partir da Campanha da Frater-
nidade Ecumênica. Ao invés da 
cartilha de encontros de famílias 
em grupos preparada pela Arqui-

diocese, o livreto com 64 páginas 
tem a proposta de ser fonte cris-
tã para transformar este tempo 
litúrgico num grande retiro, no 
qual as pessoas, as comunidades 
e as famílias se articulem, em um 
processo de conversão, em busca 
da vida plena.

O texto propõe um tempo 
semanal de oração comunitária, 
dois breves tempos diários de 
cerca de 10 minutos, de oração 

pessoal e ainda um calendário 
de exercícios de santificação 
para todos os dias da Quaresma. 
Além disso, recomenda-se que a 
essas atividades se somem ou-
tras iniciativas como o exercício 
da Via-Sacra e a participação da 
celebração da Reconciliação e 
da Eucaristia, e outras ações que 
preparem para a Celebração da 
Páscoa do Senhor. Dom João Jus-
tino, arcebispo de Montes Claros, 

esclarece que a cartilha “pode ser 
utilizada pessoalmente, em famí-
lia e em pequenos grupos onde 
for possível realizar os encon-
tros, mas é preciso estar atento 
às orientações sanitárias de cada 
município”. Dom João ainda de-
seja e esperar “que seja um passo 
interessante para ajudar a rezar a 
Quaresma e a agirmos em favor 
da unidade, da fraternidade e do 
diálogo”. (GA)

Em Montes Claros, idosos e 
pessoas com doenças graves po-
dem solicitar a isenção do Im-
posto Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) de forma simplificada e 
gratuita. é interessante destacar 
que a isenção do IPTU pode ser 
requerida em qualquer época do 
ano, na Secretaria de Finanças, 
no segundo andar da Prefeitura 
de Montes Claros.

Para fazer jus ao benefício 

da isenção, o dono do imóvel 
deve obedecer a determinados 
critérios, como ser proprietário 
de apenas um imóvel, que não 
pode ter finalidade comercial, e 
ter renda familiar de, no máxi-
mo, dois salários mínimos. No 
caso de idoso, o valor venal do 
imóvel não pode ser superior a 
R$ 55.049,96. Os portadores de 
doenças graves como câncer e 
AIDS, por exemplo, ainda preci-

sam apresentar laudo ou atestado 
médico.

No momento da solicitação de 
isenção na Secretaria de Finan-
ças, o proprietário deve apresen-
tar o documento do imóvel, CPF, 
carteira de identidade e compro-
vante de renda ou declaração 
do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) ou do Instituto Mu-
nicipal de Previdência dos Servi-
dores Públicos de Montes Claros 

(PREVMOC), além de compro-
vante de residência atualizado e 
carnê do IPTU do ano referente 
ao pedido de isenção.

Se o proprietário do imóvel 
for casado, deve ainda apresen-
tar certidão de casamento, CPF 
e documento de identidade do 
cônjuge. No caso de ser viúvo, 
deve-se apresentar o atestado de 
óbito. As informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3000.

RegiOnal/ cidade

Arquidiocese oferece 
cartilha do Retiro Popular

DIVULGAçAO 
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Canal Coronavirus da Ouvidoria 
enfrenta “fura fila” na vacinação

GIRLENO ALENCAR

O Canal Coronavírus da Ouvido-
ria-Geral do Estado (OGE/MG), cria-
do no início do isolamento social, é 
o meio pelo qual a população pode 
registrar manifestações relacionadas à 
Covid-19. é este o caminho, também, 
para denúncias relacionadas ao pro-
cesso de vacinação, como a questão do 
“fura fila” na ordem prioritária de imu-
nização. Para coibir interferências e o 
desrespeito à estratégia de vacinação, 
o Governo do Estado adotou medidas 
severas. Por meio da Ouvidoria-Geral 
do Estado (OGE/MG) e da Controla-
doria-Geral do Estado (CGE/MG), a 
determinação é de que, rigorosamen-
te, seja garantido o cumprimento das 
regras e dos critérios de imunização, 
conforme determinação do Ministério 
da Saúde.

A Ouvidoria-Geral do Estado é a 
porta de entrada para solicitações, 

sugestões, elogios, denúncias e recla-
mações do cidadão no que se refere 
aos serviços prestados pelo governo 
estadual. Como principal instrumento 
de controle social e responsável pela 
interlocução entre o cidadão mineiro 
e Governo de Minas, a OGE/MG aco-
lhe as manifestações da população 
mineira e encaminha aos órgãos com-
petentes para as devidas providências. 
O procedimento é o mesmo com re-
lação aos registros protocolados sobre 
o processo de vacinação, a partir do 
Canal Coronavírus.

À Controladoria-Geral do Estado 
(CGE/MG) cabe o julgamento admi-
nistrativo e penalização dos servido-
res que burlarem a fila da vacina. O 
desrespeito à ordem prioritária de 
vacinação contra a Covid-19, além de 
ofender os princípios e valores funda-
mentais da conduta ética (Decreto n° 
46.644/2014) e a dignidade da pessoa 
humana (CR/88), é passível de respon-

sabilização por “valer-se do cargo para 
lograr proveito pessoal em detrimento 
da dignidade da função” (217, IV). é, 
ainda, prática passível de aplicação da 
pena de suspensão de até 90 dias por 
se tratar de falta grave (246, I), nos ter-
mos da Lei n° 869/1952 (Estatuto dos 
Servidores Públicos).

Desde a criação do canal na OGE/
MG, a sociedade tem participado ati-
vamente do controle social, em nível 
estadual, encaminhando demandas 
que são prontamente analisadas, com 
prioridade, e direcionadas para provi-
dências e soluções. O Canal Coronaví-
rus foi a novidade criada para auxiliar 
a sociedade na fiscalização dos serviços 
públicos estaduais de Minas Gerais no 
enfrentamento à Covid-19. O aplica-
tivo MG App - que facilita o acesso a 
diversos serviços públicos estaduais - 
também agrega o Canal Coronavírus. 
Disponível para smartphones (sistemas 
operacionais Android e iOS), o MG App 

FOTOS: DIVULGAçãO

Furada de fila da Covid-19 tem mais um 
padre criticando

Ouvidoria - na palma da mão tem como 
objetivo central facilitar a comunicação 
de dúvidas e eventuais irregularidades 
relacionadas à pandemia.

Vale lembrar que a Ouvidoria-Geral 
do Estado também consolida todas as 
manifestações recebidas em relatório 
diário, como forma de orientar a to-

mada de decisão dos principais gesto-
res estaduais, garantido, assim, maior 
transparência aos usuários. Os docu-
mentos elaborados estão disponíveis 
para consulta em www.transparencia.
mg.gov.br. A Ouvidoria-Geral do Esta-
do conta com nove ouvidorias espe-
cializadas: Saúde; Educacional; Polícia; 

Fazenda, Licitações e Patrimônio Pú-
blico; Sistema Penitenciário e Socioe-
ducativo; Ambiental e Agropecuária; 
Prevenção e Combate à Corrupção; 
Assédio Moral e Sexual e Desenvol-
vimento Econômico, Infraestrutura 
e Desenvolvimento Social e o Canal 
Coronavírus. 

O padre Jânio César Barbosa 
Santos, vigário da Catedral Metro-
politana de Montes Claros, apro-
veitou a celebração da missa de 
domingo, às 18 horas, para criticar 
quem tem furado a fila de vacina-
ção contra o Covid-19, pois de-
monstra egoísta quem faz um ato 
como esse. Ele não citou nomes e 
nem onde tem ocorreu a “furada 
da fila”, mas isso reforçou a critica 
do padre Antonio Avilmar Souza, 
reitor da Universidade Estadual de 
Montes Claros, que na celebração 
de missa sexta-feira passada, na Pa-
roquia São Pedro Apóstolo, lamen-

tou a falta de ética de quem furou 
a fila. O prefeito Humberto Souto 
e a diretora do Hospital Alpheu de 
Quadros foram vacinados contra a 
Covid-19 e o caso alcançou reper-
cussão nacional.

Na missa domingo, a noite, 
o padre Jânio César mostrou na 
homilia que o mundo está en-
frentando um momento difícil e o 
cristianismo sente o impacto dessa 
situação, o que exige um ato de 
violência do amor para mudar essa 
realidade. Ele lembrou que o abor-
to, pena de morte e liberação das 
drogas não são coisas de Deus e o 

papel do cristão não deve ser de 
Pilatos, de lavar as mãos. O padre 
lembrou que o ser humano é ego-
ísta, murmura demais, reclamando 
das dificuldades e sofrimentos. 
Porém, cita como exemplo desse 
egoísmo quem desviou a vacina 
contra o Covid-19, furando a fila, 
enquanto os médicos e enfermei-
ros que estão na linha de frente 
correm risco de vida, sem a vaci-
na. O vigário salienta que o tempo 
está se abreviando e que apesar de 
falaram que não existe solução, 
mas isso tem, cabendo à família 
transformar essa realidade. (GA)

Hospital recebe vacinas e imuniza os 
servidores

As primeiras doses com a vaci-
na CoronaVac para os servidores 
do Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HUCF/Unimon-
tes), foram recebidas na manhã 
de ontem (26) sob aplausos, 
depois que o padre e reitor An-
tonio Avilmar Souza se queixou 
publicamente da situação duran-
te a celebração de missa, quan-
do criticou que foram vacinadas 
pessoas de fora da lista e mesmo 
da atenção básica em detrimento 
de quem está nos CTIs dos hos-
pitais. Serão imunizados como 
prioridade os integrantes do 
grupo que trabalha na linha de 
frente contra a Covid-19. A enfer-
meira Ana Eloisa Ferreira Serafim, 
de 24 anos e que atua no CTI/
Covid-19, foi a primeira dos 547 
profissionais do HUCF que estão 
recebendo a dose da vacina nesta 
primeira escala do Plano Nacional 
de Imunização, do Governo Fede-
ral, contra a Covid-19.

A aplicação coube à Secreta-
ria Municipal de Saúde (SMS). 
“é uma sensação de alívio e gra-

tidão por priorizar quem está na 
linha de frente e cuidando dos 
pacientes internados no HUCF 
com o novo coronavírus. A gente, 
agora, se sente mais segura para 
continuar prestando os cuidados 
necessários aos pacientes da CTI 
Covid-19 do HUCF”, disse Ana 
Eloísa, em tom misto de desabafo 
e alegria. No âmbito do HUCF, a 
vacinação dos primeiros servi-
dores seguirá até a quinta-feira 
(28/1), sendo que a listagem dos 
nomes foi encaminhada pelo pró-
prio HUCF à Secretaria Municipal 
de Saúde, no último dia 21/1. 
Cada pessoa receberá duas doses. 
A segunda (reforço) deverá ser 
aplicada após 21 dias aos mesmos 
profissionais desta primeira etapa 
de vacinação após.

As doses das vacinas começa-
ram serão aplicadas no 3º andar 
do Centro de Atendimento e 
Especialidades Tancredo Neves 
(Caetan), prédio anexo ao HUCF. 
As diretorias de Enfermagem e 
Assistencial, sob a supervisão da 
Superintendência do Hospital, 

realizaram o levantamento dos 
servidores que seriam imuniza-
dos, seguindo rigorosamente 
os critérios estabelecidos pelo 
Ministério da Saúde: priorizar 
neste primeiro momento os pro-
fissionais que estão na linha de 
frente no combate à pandemia. 
“Vivemos um momento histórico 
com a chegada das vacinas con-
tra o novo coronavírus. é impor-
tante ressaltar a relevância deste 
momento tendo em vista que os 
profissionais serão protegidos 
contra essa doença, principal-
mente quem faz parte do grupo 
prioritário. Vale destacar, ainda, 
que esse grupo é definido com 
base no atendimento contínuo 
aos pacientes com diagnóstico ou 
suspeita da Covid-19”, pontuou 
Tadeu Nunes Ferreira, diretor de 
Enfermagem/HUCF.

Ainda conforme o diretor, pos-
teriormente, todos os profissio-
nais da saúde serão imunizados, 
“a partir do repasse das demais 
doses da vacina. Já trabalhamos 
com a informação de que o Es-

Manchas brancas ou averme-
lhadas pelo corpo, sensação de 
dormência e não sentir calor ou 
frio são sintomas de uma doen-
ça que tem cura, mas ainda é es-
tigmatizada e negligenciada por 
muitos brasileiros: a hanseníase.

No Brasil, foram 312 mil no-
vos casos registrados nos últimos 
dez anos, o que coloca nosso país 
na segunda posição no ranking 
mundial da doença, atrás da Ín-
dia. Aqui, a média é de 30 mil no-
vos casos por ano. O número vem 
se mantendo com uma discreta 

queda, mas ela ainda não é consi-
derada significativa para se dizer 
que a doença está em declínio, 
destacou o vice-presidente da So-
ciedade Brasileira de Dermatolo-
gia (SBD), Heitor Gonçalves, em 
entrevista à Agência Brasil.

Atenção aos sintomas

O presidente da SBD, diz que, 
mesmo áreas sem manchas, em 
que a pessoa se queime e não 
perceba, ou que se machuque 
e não sinta dor, indicam falta 

de sensibilidade no local. Isso é 
provocado por lesões nos nervos 
causadas pela hanseníase. “Esses 
casos de mancha, dormência ou 
insensibilidade são suspeitos e 
necessitam formalmente de uma 
assistência para diagnóstico mé-
dico clínico”, observou.

O período de incubação da 
hanseníase, desde o momento 
em que a pessoa entra em con-
tato com a micróbio até a doen-
ça aparecer, vai de dois até dez 
anos, pois a bactéria responsável 
pelos sintomas se multiplica mui-

to lentamente. Por isso, a doença 
atinge muitas crianças e jovens. 
“Quanto mais jovem a pessoa, 
mais anos ela vai viver e mais 
chances tem de adoecer”, afirma 
Gonçalves.

Do total dos 312 mil registros 
feitos de 2010 até 2019, 30% fo-
ram diagnosticados com algum 
grau de incapacidade física, ou 
seja, apresentavam perda de for-
ça ou da sensibilidade ou ainda 
deformidades visíveis nas mãos, 
pés ou olhos, o que comprome-
te o trabalho ou a realização de 

atividades do dia a dia, alertou o 
especialista.

Para o presidente da SBD, 
Mauro Enokihara, a detecção e o 
tratamento precoces da doença 
são fundamentais para que o pa-
ciente possa se tratar e não apre-
sente sequelas, além de diminuir 
a chance de transmissão para ou-
tras pessoas, em especial aquelas 
com as quais convive.

Incidência e transmissão

Heitor Gonçalves explicou 

que o maior fator de risco para 
a hanseníase são condições so-
cioeconômicas de aglomerações. 
Um exemplo são as deficiências 
de habitação que fazem com 
que mais pessoas morem juntas 
e acabem transmitindo a doença 
por meio da tosse. A aglomera-
ção no transporte é outro fator. 
Contribuem ainda o baixo nível 
educacional e a dificuldade de 
acesso a sistemas de saúde. Eles 
dificultam diagnóstico precoce e 
facilitam a transmissão. (Agência 
Brasil)

WESLEY GONçALVES

tado aguarda a chegada de mais 
lotes de vacinas que serão re-
passados aos municípios, o que 
permitirá contemplar na sequên-
cia todos os setores do HUCF”, 
finalizou Tadeu. O primeiro lote 

adquirido de vacinas pelo Gover-
no de Minas Gerais foi enviado às 
28 Superintendências Regionais 
de Saúde do Estado, na megaope-
ração coordenada pelas forças 
de Segurança Pública. Neste pri-

meiro lote, Minas Gerais recebeu 
577.480 doses da Coronavac, com 
a expectativa de vacinar 275.088 
pessoas nos 853 municípios do 
Estado. Montes Claros recebeu 
18.965 doses. (GA)

Brasil tem quase 30 mil novos casos de 
hanseníase por ano
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Eco 135 inicia estudos para Anel 
Rodoviário Norte de Montes Claros

Programa Agente Local de Inovação 
abre inscrições no Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR

A Eco135, concessionária do 
Grupo EcoRodovias, que adminis-
tra os trechos das rodovias BR-135, 
MG-231 e LMG-754, iniciou em 7 
de novembro do ano passado os 
estudos para a execução do anel 
rodoviário de Montes Claros, aca-
tando recomendação do Estado. A 
empresa informa que “esse estudo 
encontra-se em andamento junto 
ao DER-MG e resultará no projeto 
para execução dessa grande obra 
viária que muito contribuirá na 
fluidez do tráfego e no desenvolvi-
mento da região. Vale ressaltar que 
esse estudo envolve um cuidadoso 
planejamento ambiental e viário, 
estudo de tráfego e de outras ques-
tões destinadas a assegurar que a 
obra atenda bem às necessidades 

dos usuários da rodovia e dos 
municípios envolvidos. Todas as 
questões relativas à finalização do 
projeto estão sendo apresentadas 
e debatidas em constantes reuni-
ões com a Seinfra”.

No mês de julho do ano pas-
sado, o governador Romeu zema 
realizou reunião na Cidade Admi-
nistrativa, quando anunciou que 
pediu a Eco 135 para antecipar as 
receitas com a concessão da BR-
135 e com isso, fazer as obras do 
Anel Rodoviário Norte. São apro-
ximadamente 12 quilometros de 
extensão, ligando as saídas das BR-
251, na saída de Salinas/ Janaúba 
com a BR-135, na saída de Januá-
ria. O projeto inicial previa passar 
dentro do campus da UFMG, que 
não deu permissão e novo projeto 
foi elaborado. Porém esse projeto 

também ficou ultrapassado, pois 
com o crescimento da cidade, fi-
cou na área urbana. Projeto com 
novo traçado precisa ser elabora-
do.

Com a obra, aproximadamente 
2.500 caminhões de carga serão 
retirados da área urbana de Mon-
tes Claros. A Secretaria Estadual 
de Infraestrutura informou ao GA-
zETA que desde outubro de 2020 
autorizou a concessionária a fazer 
os estudos e projetos para o Anel 
Rodoviário de Montes Claros. Por 
isso, precisa aguardar os estudos 
para saber quais passos precisam 
ser dados. Os estudos são de meio 
ambiente, traçado e fluxo de veí-
culos e o DER-MG está atuando 
com a concessionária nessa tarefa 
e a Seinfra tem realizado reuniões 
para acompanhar o quadro.

Estão abertas as inscrições para 
a segunda edição do Programa 
Agente Local de Inovação (ALI) do 
Sebrae Minas no Norte de Minas e 
serão atendidas de forma gratuita 
154 micro e pequenas empresas 
dos municípios de Montes Claros, 
Bocaiuva, Pirapora, Januária, Janaú-
ba, Porteirinha e Salinas. As inscri-
ções para o processo de seleção 
devem ser realizadas pelo site do 
Sebrae. Outras informações pelo 
telefone 0800 570 0800 ou 38 3224 
7350. Idealizado pelo Sebrae, em 
parceria com o Conselho Nacional 
de Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (CNPQ), o objetivo do 
programa é estimular a cultura da 
inovação e fomentar a competitivi-
dade dos pequenos negócios, por 
meio de orientação e acompanha-

mento personalizado de um agente 
local de inovação.

“Nessa primeira etapa vamos se-
lecionar 22 empresas de cada mu-
nicípio, que durante quatro meses 
serão acompanhadas por um agen-
te local preparado para ajudar os 
empreendedores a atingirem índi-
ces significativos de produtividade 
com iniciativas de inovação”, afirma 
o gerente da Regional Norte do 
Sebrae Minas, Claudio Luiz Olivei-
ra. Integralmente subsidiado pelo 
Sebrae e pelo CNPQ, o projeto é 
uma oportunidade para que os par-
ticipantes consigam implementar 
ideias e desenvolver novas soluções

O ALI é composto por cinco 
ciclos de quatro meses, que terão 
in em março de 2021 e deverão se 
encerrar em novembro de 2022. Po-

dem aderir empresas que tenham 
faturamento anual de até R$ 4,8 
milhões, dos setores da indústria, 
comércio ou serviços. O programa 
integra o Brasil Mais, iniciativa da 
Secretaria Especial de Produtivi-
dade, Emprego e Competitividade 
do Ministério da Economia, em 
parceria com Sebrae, Senai e ABDI. 
Os especialistas responsáveis pelas 
orientações às empresas são bol-
sistas do CNPQ, selecionados e ca-
pacitados pelo Sebrae, que vão até 
os estabelecimentos para imple-
mentar, acompanhar e disseminar 
a cultura da inovação. A expecta-
tiva é de que, até 2022, cerca de 
12 mil micro e pequenas empresas 
(MPEs) de Minas Gerais sejam visi-
tadas pelos Agentes Locais de Ino-
vação. (GA)

DIVULGAçãO 
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Instituto de Ciências Agrárias está 
com inscrições abertas para cursos 
de mestrado

Dois cursos de mestrado do Ins-
tituto de Ciências Agrárias (ICA) da 
UFMG publicaram editais para sele-
ção de candidatos para as turmas do 
ano letivo de 2021. Os Mestrados em 
Produção Animal e Alimentos e Saú-
de estão com as inscrições abertas 
até a segunda semana de fevereiro, 
dias 11 e sete, consecutivamente.

Em função das medidas restriti-
vas para contenção da transmissão 
do coronavírus, as inscrições e os 
processos seletivos serão realizados 
online. 

MESTRADO EM PRODUçãO 
ANIMAL - O curso está com inscri-
ções abertas até o dia 11 de fevereiro 
para ingresso de estudantes no pri-
meiro semestre letivo de 2021. As 
inscrições devem ser realizadas em 
formulário online, e com o envio 
dos documentos exigidos no edital. 
São oferecidas 17 vagas, no edital 
regular, com dez reservadas para 
candidatos autodeclarados negros. 
Também foi publicado edital suple-

mentar para duas vagas para pessoas 
deficientes ou indígenas.

O programa possui três linhas de 
pesquisa: “Manejo e Criação de Ani-
mais”, “Nutrição e Alimentação Ani-
mal” e “Qualidade de alimentos de 
origem animal” e pretende formar 
profissionais em diferentes áreas. 
Mais informações sobre o curso es-
tão disponíveis no site.

O processo seletivo é constituído 
de etapa única que contará com aná-
lise de histórico escolar, de currículo 
e também avaliação do projeto de 
pesquisa do candidato e defesa da 
proposta por arguição, realizada por 
videoconferência. O projeto deverá 
ser elaborado em concordância com 
a linha de pesquisa e área de estu-
dos pretendidas. Arguição e defesa 
serão realizadas nos dias 25 e 26 e 
o resultado final será divulgado no 
dia três de março.

A homologação das inscrições 
será divulgada na aba do Programa 
de Mestrado, no site do ICA. Veja 
mais informações, o edital comple-

to e o cronograma no site institu-
cional.

MESTRADO EM ALIMENTOS 
E SAÚDE -  Também estão abertas 
as inscrições para a seleção para o 
Mestrado em Alimentos e Saúde. 
Os interessados terão até o dia sete 
de fevereiro para realizar suas ins-
crições. Foram divulgadas 14 vagas 
no edital regular, das quais três se-
rão reservadas para os candidatos 
autodeclarados negros. E também 
são ofertadas duas vagas no edital 
suplementar, reservado exclusiva-
mente para candidatos indígenas e 
pessoas com deficiência.

Os candidatos deverão enviar 
propostas adequadas a uma das 
três linhas de pesquisa do curso: 
“Processos e Controles em Ciência 
de Alimentos aplicados à Saúde”, 
“Efeitos dos Alimentos e suas tec-
nologias na Fisiopatologia e Nutri-
ção” e “Alimentos, Microbiologia e 
Modulação Biomolecular”.

A inscrições devem ser realiza-

das exclusivamente pela internet 
e todos os documentos exigidos 
no edital devem ser encaminhados 
para o e-mail: colegiadoalimentose-
saude@gmail.com, conforme deta-
lhado no texto do edital. O proces-
so de seleção será realizado online 
e constituído por três etapas: ava-
liação escrita de conhecimentos 
específicos na área de Alimentos 
e Saúde, avaliação de projeto de 
pesquisa avaliação do Curriculum 
vitae.

A homologação das inscrições 
será divulgada na página do curso 
no dia 10 de fevereiro. O resultado 
da primeira etapa do processo se-
letivo será divulgado no dia 24 de 
fevereiro, seguido da divulgação da 
segunda etapa no dia 25 e da tercei-
ra no dia 26. O resultado final, com 
a nota dos candidatos, será também 
divulgado no dia 26 de fevereiro.

Veja os documentos necessários 
para inscrição, mais informações e 
o edital completo no site institucio-
nal.

Os Mestrados em Produção Animal e em Alimentos e Saúde, oferecidos no
campus da UFMG em Montes Claros, estão com inscrições abertas até a segunda 
semana de fevereiro
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A Empresa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural do Estado de Minas 
Gerais (Emater-MG) informa que a dis-
tribuição de alimentos diretamente aos 
estudantes pelo Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (Pnae), durante a 
pandemia de Covid-19, continua auto-
rizada pelo Ministério da Educação.

Uma nota divulgada no site do 
Fundo Nacional de Desenvolvimen-
to da Educação (FNDE), no dia 21/1, 
esclarece que permanece em vigor a 
Lei nº 13.987/2020, que modificou a 
Lei nº 11.947/2009, autorizando esta-
dos e municípios, enquanto persistir a 
suspensão das aulas presenciais, a dis-
tribuir os gêneros alimentícios adquiri-
dos com recursos do Pnae às famílias 
dos estudantes da educação básica.

A medida beneficia diretamente 
os agricultores familiares que vendem 

seus produtos para as instituições de 
ensino.

O Pnae estabelece que no mínimo 
30% dos recursos repassados aos esta-
dos e municípios pelo FNDE para a ali-
mentação escolar devem ser utilizados 
na compra de alimentos produzidos 
pela agricultura familiar. A Emater-MG 
presta assistência técnica aos agriculto-
res, elabora projetos e divulga as opor-
tunidades oferecidas pelo programa.

SITUAçãO - Com o surgimento da 
pandemia no ano passado, as escolas 
fecharam e muitos produtores foram 
impedidos de manter as entregas con-
tratadas pelo Pnae. A situação preju-
dicou a alimentação dos estudantes e 
também a renda dos agricultores.

Diante deste cenário, vários mu-
nicípios, com auxílio da Emater-MG, 

retomaram as compras de produtos da 
agricultura familiar por meio do pro-
grama e fizeram a distribuição direta de 
kits de alimentos aos pais ou responsá-
veis pelos alunos da educação básica. 
”Inicialmente, houve uma dificuldade 
de organizar o planejamento de cardá-
pio e da logística para entrega desses 
kits para as famílias. Mas, depois, tive-
mos um retorno muito positivo dos 
municípios. Melhorou muito para os 
agricultores com a compra e a entrega 
desses produtos pelas escolas”, explica 
a coordenadora técnica estadual da 
Emater-MG, Ana Luiza Resende.

Ela lembra que o normativo do 
FNDE determina que a distribuição 
dos kits está autorizada apenas em lo-
calidades em que haja suspensão das 
aulas. Caso contrário, a alimentação 
escolar deve ser oferecida nas próprias 

unidades de ensino.
A maior parte dos alimentos dos 

kits foi adquirida da Associação dos 
Produtores Rurais da Agricultura Fa-
miliar de Arcos (Aprafa), composta 
por 28 agricultores da região, que 
contam com assistência técnica da 
Emater-MG.

CAMPANHA - Em junho de 2020, 
a empresa lançou a campanha ‘O 
Pnae não pode parar’, com objetivo 
de incentivar e auxiliar os municípios 
nas compras por meio do programa. 
Uma das ações foi a divulgação de ví-
deos e informações ressaltando o pa-
pel do programa na comercialização 
dos alimentos da agricultura familiar. 
As mensagens foram veiculadas em 
todos os canais de comunicação da 
Emater-MG.  (Agência Minas)

TJMG publica acordão 
que reabre denúncias 
de ex-vereadores

GIRLENO ALENCAR

A 7ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais publi-
cou no dia 21 de janeiro, o acor-
dão onde mandou a 2ª Vara da 
Fazenda Publica de Montes Cla-
ros reabrir o processo de denún-
cias formuladas pelos ex-verea-
dores Fábio Neves, Ildeu Maia, 
Marlon Bicalho e Sérgio Pereira, 
de irregularidades supostamen-
te praticadas pela Prefeitura de 
Montes Claros na prestação de 
contas dos anos de 2017 e 2018. 
Os desembargadores acataram o 
recurso e mandaram o juiz Fran-
cisco Lacerda voltar o processo 
para o início, por conta de dois 
problemas identificados, de que 
autores não narraram como cada 
um dos cinco decretos burlou 
as normas financeiras e de que 
forma contribuíram para masca-
rar a aplicação insuficiente de 
recursos nas áreas de saúde e 
educação e, ainda determinou a 
inclusão o município de Montes 
Claros como réu.

Os desembargadores Olivei-
ra Firmo,  Wilson Benevides e  
Alice Birchal  afirmam que em 
reexame necessário, acolhem 
as preliminares de nulidade do 
processo por ausência de litis-
consorte passivo necessário e de 
descumprimento de requisitos 
da petição inicial, suscitadas de 
ofício, para anular parcialmente 
o feito desde o recebimento da 
petição inicial, determinando aos 
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Mantida distribuição de kits de 
alimentação escolar durante a pandemia

NM perde único representante 
no secretariado de MG

O Norte de Minas perdeu o 
único representante no secreta-
riado estadual: o general Mário 
Lucio Alves de Araújo, nascido 
em Montes Claros, foi exonerado 
ontem pelo governador Romeu 
zema da pasta de Justiça e Segu-
rança Pública de Minas Gerais e 
será substituído pelo ex-procura-
dor Rogério Greco. O empresário 
Adauto Batista, presidente regio-
nal da Federação das Indústrias 
de Minas Gerais é o nome mais 
cotado para assumir um cargo 
representando o Norte de Minas. 
O nome dele foi apresentado ao 
governador durante visita dele 
à sede da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL), em Montes Claros 
para a pasta de Desenvolvimen-
to Econômico. Aliado a isso tem 
apoio da Fiemg. Ontem Adauto 
alegou desconhecer esse assun-
to.

A saída do general Mário Lu-
cio Araújo estava sendo aguar-
dada, pois no dia 19 de janeiro, 
durante a visita do governador 
Romeu zema a Montes Claros 
ele não fez parte da comitiva, 

autores populares que emendem 
a petição inicial, de forma a pro-
mover a citação do Município de 
Montes Claros/MG e sanar o vício 
da petição inicial apontado. No 
recurso, é explicado que a ação 
popular proposta pelos, então, 
vereadores de Montes Claros, 
ao contrário do abjeto parecer 
do Ministério Público adotada 
pela sentença recorrida, não visa 
substituir procedimento restrito 
à ação civil pública, como se so-
mente promotores de justiça pu-
dessem denunciar a ilegalidade 
dos atos administrativos praticados 
pelas autoridades.

Consta da inicial da Ação Popu-
lar que os réus uniram-se em ma-
liciosos e ilícitos procedimentos 

para burlar a correta aplicação dos 
fundos constitucionais mínimos 
previstos para as áreas da saúde e 
da educação no munícipio de Mon-
tes Claros; a aplicação dos recur-
sos constitucionais da saúde e da 
educação em outras áreas diversas, 
violou os princípios da moralidade 
e da legalidade do ato administra-
tivo, como dito acima, justificando, 
pois, o ajuizamento da ação popu-
lar prevista na Constituição Fede-
ral; os gastos inferiores aos limites e 
percentuais determinados na Cons-
tituição Federal para serem gastos 
na saúde e na educação trazem con-
sigo a “ilegalidade do objeto, por-
que tais recursos são de destinação 
obrigatória pelo prefeito municipal. 
Não gastar o percentual determina-

do na CF traduz, por outro lado, o 
desvio de finalidade e também o 
vício de forma, sendo que a viola-
ção dos mesmos faz surgir o funda-
mento jurídico para ajuizamento da 
ação popular.

Os vereadores alegam que não 
procede o argumento  de que so-
mente mediante ação de improbi-
dade administrativa é que seriam 
passíveis as anulações dos decretos 
visadas na ação popular. Sobre o 
assunto, pacífica e harmônica ju-
risprudência mineira sempre pro-
clamou o entendimento sobre a 
possibilidade de ação popular para 
decretar nulidade do ato adminis-
trativo lesivo e também para con-
denar ao ressarcimento de danos 
provocados ao erário público.
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Crônicas 
de Mary 

Tragédia nas águas do Riachão

Artur Rebouças era um grande amigo do meu pai. Se conheceram há 
muitos anos. Havia muito tempo que Artur não aparecia. Era um sábado. 
Na boca da noite, ouvimos o tropel. Meu pai gritou: 

- Quem vem lá? 
- Artur Rebouças, amigo velho. Artur das Apólices
 Meu pai deu um pulo e gritou: 
- Apeia amigo velho. A casa é sua. Seja bem vindo. 
E abraçou Artur, com alegria. 
Pediu-me para colocar um prato na mesa para Artur. E para Ana pediu 

para preparar o banheiro, colocando toalha e sabonete. Nesse ínterim, 
enquanto Artur se banhava, Ana terminava de preparar o jantar.  

Após a janta, voltamos para a sala de visitas e continuamos a prosear.
- Dó, eu preciso muito da sua ajuda. Sempre. E sempre você me acode. 

Acode-me sempre e me socorre. Dessa vez, não foi possível avisá-lo. Você 
agora tem telefone, mas eu não sabia ainda. Voltarei mais feliz, ao tomar 
conhecimento do seu progresso. Você merece e faz por merecer, amigo 
velho.

Meu pai ficou em silêncio um tempo, pensando: Artur, amanhã é do-
mingo e eu só estou com um camarada na fazenda. Ele folgou hoje para 
visitar sua mãe e só volta domingo à noite. Não tenho mas ninguém na 
fazenda que possa acompanhá-lo. O Riachão está transbordando. A água 
está passando por cima do paredão. Esse é o grande problema. E eu não 
sei nadar.

 Ficou novamente em silêncio. De repente ele disse:
- Mas, eu vou com você. Atravessaremos pelo lagedo. Bem devagar. 

Qualquer escorregão dos animais, no lagedo, nós cairemos em águas pro-
fundas, mas vamos tentar. Deus estará conosco e nos livrará do pior. 

Pois foi exatamente isso que aconteceu. O animal do meu paizinho es-
corregou no lagedo. A sela virou carregando-o com pirata, revolver, bota, 
chapéu de couro e todo o peso do seu corpo. Bem gordo.  

Artur não nadava, embora morasse à beira-mar em Salvador. Era um 
martelo sem cabo. O que de melhor ele conseguia fazer era ir se aproxi-
mando do meu pai, estendendo-lhe a rédea do animal. Quando meu pai 
conseguia segurá-la, a força das águas tomava-lhe das suas mãos.

Quando meu paizinho estava quase alcançando, a rédea fugia, levada 
pela força das águas.

E naquela agonia, paizinho afogando. Jesus providenciou a Misericór-
dia. Toda essa agonia desenrolava em frente à casa da usina, cuja energia 
ali gerada iluminava a nossa fazenda, São Lourenço, distrito de Brasília, e 
também Brasília.

Havia um funcionário responsável pela vigilância e manutenção do ma-
quinário. Ele morava com sua família, bem próximo da casa das máquinas. 
Divino Melete era responsável pela Usina.

Ele acabara de chegar de viagem e pediu a sua esposa, D. Luiza, para 
preparar-lhe um café bem forte. Ela já estava com o coador na mão, pas-
sando o café, quando Divino gritou: 

-Pera aí Lú. Volto agurinha mermo. 
E ela gritou outra vez:
 –Já tá cuado home de Deus. Que aflegelo... Vem tomá que esfria...
Parecia um chamado. Quando chegou no barranco, viu a tragédia nas 

águas do Riachâo.  
Tirou a camisa numa urgência louca, pulou nas águas furiosas do 

Riachão. Arrancou meu pai da fúria das águas. Havia bebido muita água. 
Divino levou-o para sua casa. Sugou a água que voltava aos borbulhões. 
Gritou Luiza para colocar muita lenha no fogão. A cozinha virou uma la-
reira. Labaredas lambiam os caibros. Meu paizinho estava acomodado no 
quarto contíguo.   

Luisa deu-lhe uma caneca de café forte e bem quente.
Como  mensageiro de Jesus, Divino veio devolver-lhe a vida. De repen-

te, meu pai deu um grito: 
- E Artur gente, afogou , pelo amor de Deus?
Correram até a sala. Artur estava se esvaindo em lágrimas. Então todos 

se abraçaram e as lágrimas desceram copiosamente. 
 Eu estava em cima da cancela, quando paizinho e Artur apontaram lá 

longe, vindo do rumo do Riachão. Quando chegaram e eu olhei para meu 
paizinho, comecei a chorar. Seus olhos verdes lindos, eram duas brasas, 
da cor de sangue.

Eu o abracei, chorando mais ainda. 
- Já passou, minha filha. Tudo agora é passado. As águas levaram o peso 

do meu coração. Tudo passa... Tudo passa...
Lembrei-me das palavras de vovó Dadinha: “ Na terra tudo passa. Só Deus 

permanece”.                                                                                                                                                         

Mary Lelis,
Escritora: Membro da Academia Montesclarense de Letras

mesmo sendo o único represen-
tantes da região no secretariado. 
O general ficará no cargo até o 
dia 31 de janeiro, pois no dia 1º 
de fevereiro, o novo secretário 
assume a pasta. Ontem o general 
Araújo teria recebido uma ligação 
do governador anunciando que 
faria uma pequena reforma admi-
nistrativa e começaria com a pasta 
de Justiça e Segurança Pública. Os 

companheiros do general enten-
dem que zema fez isso para abrir 
espaço para o projeto de buscar a 
reeleição.

O general Mário Lucio Araújo 
foi nomeado depois de ser indi-
cado por “bolsonaristas”, como 
forma de aproximar o governador 
Romeu zema do presidente Jair 
Bolsonaro. Araújo foi comandan-
te de Bolsonaro no Exército. Ele 

teve o seu nome cotado para as-
sumir o Ministério da Segurança 
Pública, que seria criado pelo pre-
sidente, como forma de dar mais 
autonomia à Polícia Federal e a 
Guarda Nacional. Os dois setores 
sairiam do Ministério da Justiça. 
Araújo participou da reunião dos 
secretários estaduais com o presi-
dente Jair Bolsonaro, onde o as-
sunto foi discutido.
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Falsa notícia de eliminação de Fiuk no 
‘BBB21’ assusta fãs do cantor e gera 
meme na web

Fausto Silva não renova contrato com a 
Globo e deixa emissora em dezembro

Fiuk foi alvo de uma falsa notícia de eliminação antes mesmo de entrar no ‘BBB21’. Segundo rumores levantados na 
internet, ele teria sido flagrado com celular escondido em quarto de hotel onde estava no pré-confinamento. Na web, 
internautas se divertiram e criaram memes sobre os burburinhos. Veja!

Rumores de que Fiuk tivesse sido eliminado do “Big Brother Brasil 21” assustou os fãs do cantor na manhã desta 
segunda-feira (25). Imunizado antes mesmo de começar o reality, o integrante do grupo Camarote teria sido, segundo a 
falsa notícia, desclassificado após Boninho ter descoberto um celular em seu quarto de hotel, onde ele estaria confinado.

A fake news rapidamente se espalhou pelas redes sociais e ficou entre um dos assuntos mais comentados do Twitter.

FIUK, PROJOTA E VIIH TUBE ESTãO IMUNES NO 1° PAREDãO
Durante a transmissão do “Fantástico” deste domingo (24), Tiago Leifert encerrou a votação do público para imunizar 

três participantes do Camarote e Pipoca, composto por anônimos conectados com a internet. Segundo o apresentador 
da atração, os seis participantes vão ficar imunes ao primeiro paredão e ter a difícil missão de mandar um brother para 
a berlinda.

Depois de 32 anos no ar, Fausto Silva não renovará o contrato com a TV Globo e deixará a emissora em de-
zembro. Aos detalhes!

Fausto Silva vai deixar a Globo após 32 anos. Dono do maior salário da TV brasileira – cerca de R$ 5 milhões 
por mês – o apresentador não renovou o contrato com a emissora carioca e sai do ar em dezembro. Segundo o 
colunista Fefito, Fausto pretende conversar com as plataformas de streaming e outros canais. Entre amigos, há 
uma certeza: não haverá aposentadoria ou mudança de país.

Entre os produtores mais próximos, existe a certeza de que o ano de despedida será a oportunidade de se 
“fazer o melhor ‘Domingão’ de todos os tempos” já que as atenções estarão voltadas para o programa. Já há um 
desenho de todos os quadros que serão exibidos ao longo de 2021, com confirmação da realização da “Dança dos 
Famosos” com participantes icônicos e do “Show dos Famosos”.

FAUSTO SILVA ESTá Há MAIS DE TRêS DéCADAS NA GLOBO
Ainda de acordo com a publicação, Fausto Silva deve se reunir com sua equipe ainda nesta semana para deta-

lhes da retomada de gravações, marcado para o dia 5 de fevereiro. A Globo tentou segurar o passe do apresentador 
com uma proposta de programa para as noites de quinta-feira, mas o convite foi recusado.

Fausto falou sobre a sua decisão. “Trinta e dois anos de casa, com muitas conquistas, prêmios e o reconhe-
cimento de um trabalho muito bem feito”, disse para o colunista Flávio Ricco. Ao longo de todo esse tempo, o 
“Domingão” se notabilizou por ter uma equipe de criação própria, responsável pela exibição de vários quadros 
inéditos, que foram responsáveis pelo seu crescimento.

RESUMO DE Novelas
Bruna avisa a Camila 
que lutará por Giovan-
ni. Dinalda deduz que 
Aparício está enganando 
Rebeca. Adônis despreza 
Carmela. Jéssica e suas 

amigas tentam humilhar Shirlei. Tancinha comenta com 
Shirlei que fica sensibilizada quando se encontra com 
Apolo. Fedora orienta Leozinho sobre como convencer 
Safira a assinar o documento de transferência de suas 
ações do Grand Bazzar. Tamara seduz Apolo.

zeca vê quando Jeiza desce 
do carro de Caio. Jeiza con-
fessa a Cândida que gostou 
de ter beijado Caio. Caio 
questiona Irene sobre Solan-
ge. Silvana tenta convencer 

Eurico de que a assinatura nos cheques não é do empresário. 
Jeiza marca um jantar com Caio, e Alan aconselha a pupila a ter 
calma. Rubinho pede que Bibi negocie um armamento com 
bandidos, e Alessia alerta a amiga. Joyce rejeita Ivana, e zu a 
conforta. Cândida comenta com Edinalva e Ritinha que Jeiza re-
cebeu flores de Caio. Eurico cede em fazer um cartão de crédito 
para Elvira. .

Guiomar garante a Maria 
Adília que não colocará 
Candinho em risco, mas 
exigirá que Dionísio re-
conheça o rapaz como fi-
lho. Hélio é preso dentro 

do avião, tentando escapar do país. Amaralina conta 
a Cristal que Duque é seu avô. Natália demonstra 
insegurança com os preparativos do casamento e se 
preocupa com a barriga que está custando a crescer. 
Alberto recebe uma intimação para depor como sus-
peito da explosão da mina. 

Mili e Duda descobrem 
que estão numa cidade 
do interior longe da capi-
tal de São Paulo. Os dois 
pedem carona no meio 
da estrada e um homem 

chamado Inocêncio da Sanfona (Luiz Carlos Bahia) diz 
que irá dar carona para eles e que assim eles podem 
aproveitar para ver um de seus shows. Pata pergunta se 
Ernestina, que na verdade é Matilde, está lhe seguindo 
o tempo todo. Inocêncio, Mili e Duda chegam ao bar. 
Os dois aproveitam para comer. Eduarda reclama para 
Shirley sobre a presença de seu ex,.
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Indaiabira registra primeira morte 
e NM tem 75 municípios com óbitos

Vereador pede agilidade no 
atendimento do Hospital Alpheu 
de Quadros

DIVULGAçãO

M
ARCELO

 CASAL JR./ AG
êN

CIA BRASIL

DIVULGAçãO

VINÍCIOS SANTOS 

O vereador Leãozinho (Patriota) 
visitou o hospital Alpheu de Qua-
dros no bairro Santo Antônio. O 
parlamentar esteve em reunião com 
a diretora administrativa da insti-
tuição, Maria Socorro de Carvalho 
Silveira, quando solicitou maior agi-

lidade no atendimento ao público, 
com o objetivo de desafogar o fluxo 
no hospital.

O Pronto Atendimento Alpheu de 
Quadros atende em média a 400 pes-
soas por dia, e conta com quatro mé-
dicos (dois clínicos e dois pediatras) 
por plantão, durante 24 horas por 
dia. O hospital oferece também aten-

dimentos na área de oftalmologia. 
Atualmente no local são ofere-

cidos os serviços de acolhimento 
com classificação de risco, aferição 
de pressão arterial, atendimento de 
urgência, curativos, drenagem, ele-
trocardiogramas, suturas, lavagem 
gástrica, radiografias e outros.

O vereador entende que: “o hos-

pital é de importância para os mo-
radores do Grande Delfino, Santo 
Antônio I e Santo Antônio II, Alto da 
Boa Vista, Vila Sion I e II, assim como 
para toda a cidade de Montes Claros. 
Gente trabalhadora, que paga seus 
impostos e que merece um atendi-
mento rápido e de qualidade”, finali-
za Leãozinho.

GIRLENO ALENCAR

O município de Indaiabira re-
gistrou o primeiro óbito por Co-
vid-19 e com isso a região chega 

a 75 municípios com mortes por 
causa do novo coronavírus. A re-
gião chegou a marca de 39.619 
casos de Covid-19 ao todo, sendo 
38.967 confirmados e 652 óbitos. 

Outro município com óbito foi 
São Joao do Paraíso. Foram 278 
novos casos confirmados, em 
Berizal (3), Bonito de Minas (1), 
Botumirim (5), Buritizeiro (16), 

MEC anuncia regras para o Fies do segundo 
semestre de 2021

Edital para adesão de universidade ao 1º Sisu 
de 2021 é publicado

O Ministério da Educação 
publicou ontem (25), no Diário 
Oficial da União, as regras para 
o processo seletivo do Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies) 
referente ao segundo semestre de 
2021. O cronograma de seleção, 
entretanto, ainda será publicado 
em edital específico.

A portaria desta segunda-feira 
trata dos procedimentos e regras 
de oferta de vagas pelas institui-
ções de educação superior, sele-
ção das vagas a serem ofertadas, 
inscrição dos candidatos, classifi-
cação e pré-seleção dos candida-
tos, complementação da inscrição 
pelos candidatos pré-selecionados 
e redistribuição das vagas entre os 
grupos de preferência.

Para ter acesso ao fundo, é ne-
cessário ter renda familiar mensal 
bruta per capita de até três salários 
mínimos e ter participado de uma 
das edições do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), a partir 
de 2010, obtendo no mínimo 450 
pontos na média das cinco provas 
do exame e não ter zerado a pro-
va de redação. A seleção assegura 
apenas a expectativa de direito à 
vaga, já a contratação do financia-
mento está sujeita às demais regras 
e procedimentos de formalização 
do contrato.

O Fies é o programa do gover-
no federal que tem o objetivo de 
facilitar o acesso ao crédito para 
financiamento de cursos de ensino 
superior oferecidos por instituições 

privadas aderentes ao programa. 
Criado em 1999, ele é ofertado em 
duas modalidades desde 2018, por 
meio do Fies e do Programa de Fi-
nanciamento Estudantil (P-Fies).

O primeiro é operado pelo go-
verno federal, sem incidência de 
juros, para estudantes que têm 
renda familiar de até três salários 
mínimos por pessoa; o percen-
tual máximo do valor do curso 
financiado é definido de acordo 
com a renda familiar e os encar-
gos educacionais cobrados pelas 
instituições de ensino. Já o P-Fies 
tem regras específicas e funciona 
com recursos dos fundos consti-
tucionais e dos bancos privados 
participantes, o que implica co-
brança de juros. (Agência Brasil)

O Ministério da Educação 
(MEC) divulgou o cronograma e 
procedimentos para a adesão das 
instituições públicas de educação 
superior ao primeiro processo sele-
tivo de 2021 do Sistema de Seleção 
Unificada (Sisu). O prazo de adesão 
é de 8 a 12 de fevereiro e ela deve 
ser feita exclusivamente por meio 
do site Sisu Gestão.

O edital, publicado na última 
sexta-feira (22) no Diário Oficial da 
União, diz ainda que para a seleção 
dos candidatos às vagas disponibi-
lizadas serão exigidos, exclusiva-

mente, os resultados obtidos pelos 
estudantes no Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) de 2020. Em 
razão da pandemia de Covid-19, as 
provas presenciais começaram a ser 
aplicadas no dia 17 e terminaram 
ontem (24). Para esta edição, os 
estudantes também puderam optar 
pela prova digital, que será realiza-
da de forma piloto nos dias 31 de 
janeiro e 7 de fevereiro.

O Sisu é o programa do MEC 
para acesso de brasileiros a um cur-
so de graduação em universidades 
públicas do país. As vagas são aber-

tas semestralmente, por meio de 
um sistema informatizado, e para 
participar é preciso ter garantido 
um bom desempenho nas provas 
do Enem e não ter zerado a reda-
ção. Após a divulgação do resultado 
do exame, o MEC publicará o edital 
com o prazo de inscrição e demais 
procedimentos para o primeiro 
processo seletivo do Sisu deste ano.

Além do Sisu, as notas do Enem 
podem ser usadas para acessar o 
Programa Universidade para Todos 
(ProUni), que oferece bolsas de es-
tudo em instituições privadas, e o 

Fundo de Financiamento Estudantil 
(Fies), que facilita o acesso ao crédi-
to para financiamento de cursos de 
ensino superior.

ADESãO DAS UNIVERSIDA-
DES - O Sisu é o sistema informa-
tizado do MEC, no qual instituições 
públicas de educação superior, seja 
elas federais, estaduais ou munici-
pais, oferecem vagas a serem dispu-
tadas por candidatos inscritos em 
cada uma das duas edições anuais 
do Sisu.

é de exclusiva responsabilidade 

da instituição participante descre-
ver, no documento de adesão, as 
condições específicas de concor-
rência às vagas por ela ofertadas no 
âmbito do Sisu. Após o período de 
adesão, as instituições terão de 17 a 
23 de fevereiro para retificar, se for 
o caso, as informações constantes 
nos documentos de adesão, que 
deverão ser encaminhados ao MEC.

O edital de adesão prevê ainda 
que seja disponibilizado, pelas ins-
tituições, o acesso virtual para que 
os estudantes selecionados pelo 
Sisu possam encaminhar a docu-

mentação exigida e efetuar suas ma-
trículas de forma remota, caso não 
possam realizar os procedimentos 
necessários de forma presencial.

Cabe a elas, ainda, divulgar, tanto 
em suas páginas na internet como 
em locais de grande circulação de es-
tudantes, as condições específicas de 
concorrência às vagas por elas ofer-
tadas no âmbito do Sisu, conforme 
expressas em seus documentos de 
adesão, bem como editais próprios, 
quando couber, e a sistemática ado-
tada para a convocação dos candida-
tos. (Agência Brasil)

Capitão Eneas (1), Catuti (2), Cha-
pada Gaúcha (9), Claro dos Poções 
(4), Cônego Marinho (1), Curral 
de Dentro (31), Divisa Alegre (12), 
Gameleiras (3), Grão Mogol (3), 
Ibiracatu (1), Itacambira (6), Jaiba 
(3), Januária (9), Jequitaí (7), Joa-
quim Felício (1), Josenópolis (12), 
Lassance (11), Manga (22), Matias 
Cardoso (1), Mirabela (4), Miravâ-
nia (2), Montezuma (2), Pedras de 
Maria da Cruz (11), Pintopolis (1), 
Pirapora (4), Ponto Chique (1), 
Porteirinha (7), Riachinho (2), Rio 
Pardo de Minas (6), São João das 
Missões (8), São João do Paraíso 
(45), São Romao (1), Taiobeiras 
(2), Ubaí (3), Varzea da Palma (9) 
e Varzelandia (6).

As 652 mortes em 75 municí-
pios do Norte de Minas foram em 
Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva (12), 
Brasilia de Minas (5) Buenópolis 
(6), Buritizeiro (12), Capitão Ene-
as (4), Catuti (2) Chapada Gaúcha 
(1), Claro dos Poções (3), Conego 
Marinho (1), Coração de Jesus (2), 
Cristália (1), Curral de Dentro (2), 
Divisa Alegre (4), Engenheiro Na-
varro (1), Espinosa (16), Francisco 
Dumont (3), Francisco Sá (10), 
Fruta de Leite (2), Gameleiras (3), 
Glaucilândia (1), Guaraciama (1), 
Grão Mogol (3), Ibiaí (1), Icaraí 
de Minas (1), Indaiabira (1), Ita-
cambira (2) Itacarambi (6), Jaiba 
(14), Janaúba (33), Januária (15), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joaquim 
Felício (1), Josenópolis (3), Juve-

nília (3), Lassance (1), Lontra (5), 
Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (4), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1) Montalvânia (13), Monte 
Azul (14), Montes Claros (246), 
Ninheira (1), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (2), Padre Carvalho 
(3), Pai Pedro (1), Pedras de Maria 
da Cruz (2), Pintopolis (1) Pirapo-
ra (25), Porteirinha (19), Riachi-
nho (2), Riacho dos Machados (1), 
Rio Pardo de Minas (3), Rubelita 
(1), Salinas (23), Santa Cruz de 
Salinas (2), Santa Fé de Minas (2),  
Santo Antonio do Retiro (1), São 
Francisco (18), São João da Ponte 
(13), São Joao das Missões (1), São 
Joao do Paraiso (6), São Romão 
(3), Taiobeiras (13), Ubaí (1), Uru-
cuia (3),  Varzea da Palma (14), 
Varzelandia (7) e Verdelândia (2).

Agora são 38.804 casos em 
águas Vermelhas (133), Berizal 
(29), Bocaiuva (707), Bonito de 
Minas (7), Botumirim (49), Brasilia 
de Minas (409), Buenópolis (133), 
Buritizeiro (490), Campo Azul (52), 
Capitão Eneas (211), Catuti (57), 
Chapada Gaúcha (118), Claro dos 
Poções (149), Conego Marinho 
(61), Coração de Jesus (238), Cris-
tália (65), Curral de Dentro (219), 
Divisa Alegre (154), Engenheiro 
Navarro (35), Espinosa (499), 
Francisco Dumont (29), Francis-
co Sá (416), Fruta de Leite (38), 
Gameleiras (178), Glaucilândia 

(35), Grão Mogol (151), Guaracia-
ma (15), Ibiaí (47), Ibiracatu (61), 
Icaraí de Minas (125), Indaiabira 
(106), Itacambira (15), Itacarambi 
(273), Jaiba (700), Janaúba (2.273), 
Januária (573), Japonvar (102), Je-
quitaí (88), Joaquim Felício (66), 
Josenópolis (339), Juramento (37), 
Juvenília (160), Lagoa dos Patos 
(25), Lassance (86), Lontra (84) e 
Luislândia (77).

Tem ainda Mamonas (39), Man-
ga (406), Matias Cardoso (90), 
Mato Verde (260), Mirabela (184), 
Miravânia (7), Montalvânia (382), 
Monte Azul (678), Montes Claros 
(16.009), Montezuma (96), Ninhei-
ra (89), Nova Porteirinha (74), No-
vorizonte (44), Olhos D’água (21), 
Padre Carvalho (111), Pai Pedro 
(40), Patis (89), Pedras de Maria 
da Cruz (138), Pintopolis (22), Pi-
rapora (2158), Ponto Chique (62), 
Porteirinha (819), Riachinho (175), 
Riacho dos Machados (92), Rio Par-
do de Minas (338), Rubelita (46), 
Salinas (1.215), Santa Cruz de Sali-
nas (20), Santa Fé de Minas (209), 
Santo Antonio do Retiro (84), São 
Francisco (532), São João da Lagoa 
(40), São João da Ponte (270), São 
João das Missões (117), São João 
do Pacui (7), São João do Paraiso 
(613). São Romao (94), Serranopo-
lis de Minas (56), Taiobeiras (944), 
Ubaí (101), Urucuia (85), Vargem 
Grande do Rio Pardo (61), Varzea 
da Palma (1082), Varzelandia (249) 
e Verdelândia (85).
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FRENTE A FRENTE
DISPUTA NA CÂMARA- Na Câmara, Arthur Lira 

(Progressistas), o candidato de Jair Bolsonaro, chega a 
esta semana como favorito. Seus aliados dizem que ele 
poderá, inclusive, vencer em primeiro turno, somando 
mais de 300 votos - são necessários 257, para ser eleito. 
Do lado de Baleia Rossi (MDB), o candidato de Rodrigo 
Maia (DEM), há um trabalho intenso para tentar con-
ter os rachas em partidos de sua base aliada - em tese 
maior que a de Lira. Sem traições, não custa lembrar, 
o emedebista sairia vencedor.

DISPUTA NO SENADO- No Senado, Rodrigo Pa-
checo (DEM) chega à última semana de campanha 
como favorito. Ele é o candidato de Jair Bolsonaro, de 
Davi Alcolumbre e do PT. Pacheco já tem, formalmen-
te, votos suficientes para ser eleito presidente da Casa 
- são necessários, no mínimo, 41 votos. A adversária, 
Simone Tebet, lançada pelo MDB tardiamente, tenta 
virar votos em bancadas como as do PSDB e do PT, 
que, no Senado, está apoiando o candidato oficial do 
Palácio do Planalto.

VALIDADE DAS CNHs- Em face da obrigatorieda-
de de exame médico presencial e que, infelizmente, a 
pandemia não recrudesceu, é urgente que o Detran 
prorrogue a validade das Carteiras Nacionais de Ha-
bilitação (CNHs) que vencem em 2021 para 2022 nos 
mesmos moldes que se prorrogou as CNHs que ven-
ciam em 2020 para 2021.

VACINA POUCA É BOBAGEM- Após a euforia do 
começo da imunização, o número limitado de doses de 
vacina contra a covid-19 distribuídas pelo Brasil cria 
conflitos. Cidades, muitas delas vizinhas, reclamam da 
quantidade recebida. De outro lado, profissionais de 
saúde e hospitais disputam remessas e trocam acusa-
ções de favorecimento. Os órgãos de controle também 
questionam critérios de rateio e investigam os fura-
fila, as denúncias envolvem secretários e até prefeitos.

ECONOMIA- Após a Receita Federal ter divulgado 
ontem os resultados da arrecadação em 2020, hoje, 
terça-feira, o Banco Central divulgará a ata da última 
reunião do Comitê de Política Monetária (Copom), que 
manteve a Selic, a taxa básica de juros da economia, 
em 2% ao ano.

Arraial Tranquilo voltei para este paraíso baiano de-
pois da festa de aniversário da minha neta Maria Alice e a 
chegada do outro neto que recebeu em minha homena-
gem o nome Theo. Aqui, voltou a tranquilidade de antes, 
com as praias sem aglomerações, o mesmo acontecendo 
com os bares e restaurantes.

ENTROU EM VIGOR a nova lei de falências (14.112/20). 
Entre as principais mudanças, a nova legislação permi-
te que empresas tomem financiamentos na fase de re-
cuperação judicial, autoriza o parcelamento de dívidas 
tributárias Federais e prevê a apresentação de plano de 
recuperação por credores.

COM A SAÍDA da Ford e fim da comercialização de al-
guns carros, o fechamento de concessionárias da marca 

O QUERIDO CASAL Oswaldo e Márcia do Couto Morais, em noite 
de elegância do meu aniversário.

PRESENÇAS ELEGANTES: Luiz Pacífico - Silvana Torres Rodrigues,  
Renata Vilhena - Luiz Antonio Athayde.

THALITA ROSA que está fazendo sucesso como design na Irlanda, 
quando recebeu o título de “Destaques Jovens” das mãos de 
Hércules Costa.

NA RECEPÇÃO do meu aniversário, os irmãos Pepe e Maria Luiza 
Drumond.

MARIA FERNANDA Athayde emoldurada pelo tio  Márcio Athayde 
com a namorada Goia Andrade.

Patrícia Demicheli e seu esposo Neo, são excelentes anfitriões 
aqui, em Arraial. Receberam na semana passada, para um jantar 
“prive“ em sua residência e deram show apresentando um cardápio 
especial regado de drinks variados. Foram homenageados 
Eduardo e Maria Jacy Veloso Pimenta Peres e o fundador do 
Brasil Ride, Mário Roma e a esposa Andrea, que este ano 
deverá acontecer em dezembro devido a pandemia. Veja alguns 
momentos deste encontro: Patrícia, Maria Jacy, Eduardo e Neo.

PATRÍCIA emoldurada pelo seu filho Raone e o convidado 
Mário Roma.

UM JOVEM e bonito casal vitorioso no comércio montes-clarense é 
Franklin e Keity Telles Souza.

O DELEGADO REGIONAL da Polícia Civil Herivelto Santana Ruas 
com a esposa Luciana.

AQUI EM ARRAIAL, Rafaela com o filho Bernardo e o sobrinho 
Henrique Paulino.

pode chegar a 160 unidades, dentre as 280 hoje no país.

A ANVISA se reuniu nesta quinta-feira com represen-
tantes da União Química, que deseja produzir a vacina 
russa Sputnik V. A agência frisou a necessidade de testes 
feitos localmente para registro emergencial e disse que 
precisa de mais dados. Uma nova reunião deve ser agen-
dada até o final do mês.

A RENOMADA AGÊNCIA de classificação de risco 
Standard & Poor’s (S&P) publicou relatório afirmando 
que o bitcoin tem “muitas similaridades” com o ouro e 
que o medo dos consumidores está diminuindo.

JOE BIDEN assume a Casa Branca com uma longa lista 
de tarefas, que inclui unificar o país, controlar a pande-
mia e recuperar a economia. A história americana mostra 
que a missão pode não ser tão difícil quanto parece.

AO MENOS 32 PESSOAS foram mortas na última 
quinta-feira por dois homens-bomba num mercado no 
centro de Bagdá. Trata-se da ação mais mortal em três 
anos na capital iraquiana  - e a autoria foi reivindicada 
pelo Estado Islâmico (EI).


